
S eïf al-Islam Kadhafi, fils du Guide
libyen assassina Maâmmar Kadhafi,
veut "restaurer l'unité perdue" de la

Libye après une décennie de chaos et
évoque une candidature à la présidentielle,
dans une interview accordée au New York
Times.
Les hommes politiques libyens n'ont
"apporté que misère", selon Seïf al-Islam
Kadhafi, fils de l'ex-dictateur libyen
Mouammar Kadhafi, qui évoque une candi-
dature à l'élection présidentielle dans une
rare interview accordée au New York
Times, publiée vendredi 30 juillet.
"L'heure est au retour dans le passé. Le
pays est à genoux (...), il n'y a pas
d'argent, pas de sécurité. Il n'y a pas de vie
ici", estime Seïf al-Islam, 49 ans, réap-
paru pour la première fois depuis des
années. En 2011, après quatre décennies
d'un pouvoir sans partage, Mouammar
Kadhafi et ses proches étaient tombés sous
le coup d'un soulèvement populaire, éli-
minés, emprisonnés ou forcés à l'exil.
Trois des fils Kadhafi avaient été tués,
mais le sort du quatrième, Seïf al-Islam,
qui a longtemps fait figure de successeur à
son père, est resté un mystère.
Capturé en novembre 2011 par un groupe
armé à Zenten, dans le nord-ouest de la
Libye, il avait été condamné à mort en
2015 à l'issue d'un procès expéditif. Le
groupe le détenant avait néanmoins refusé
de le livrer aux autorités ou à la Cour
pénale internationale (CPI), qui le
recherche pour "crimes contre l'humanité",
mais l'avait libéré en 2017. Depuis, sa
trace s'est évaporée.

Préparation d'un retour
politique

Dans sa première rencontre avec un jour-
naliste étranger depuis une décennie, Seïf
al-Islam affirme qu'il est désormais un
"homme libre" et qu'il organise un retour
politique, sans indiquer précisément com-
ment.
"Désenchantés par la révolution", les
rebelles qui l'ont capturé ont "finalement
réalisé qu'il pouvait être un puissant allié",
explique-t-il dans ce long entretien à
l'édition magazine du New York Times.
L'interview, réalisée en mai, a été publiée
seulement dimanche. Elle s'est déroulée
dans une "somptueuse villa de deux

étages" à l'intérieur d'un complexe fermé à
Zenten. Le New York Times a également
diffusé des photos de Seïf al-Islam prises
pendant l'entretien, vêtu d'un qamis noir
brodé de motifs dorés, barbe grisonnante et
turban noir sur la tête. Après une décennie

de lutte pour le pouvoir sur fond
d'ingérences étrangères, la Libye s'est
dotée en mars d'un gouvernement provi-
soire chargé d'unifier les institutions d'ici
un double scrutin législatif et présidentiel
prévu en décembre.

Le boxeur algérien Mohamed Flissi et ses
deux compatriotes de l'athlétisme, Yassine
Hethat (800m) et Loubna Benhadja (400m
haies), engagés samedi pour le compte de
la 8e journée des JO-2020 de Tokyo, ont
prématurément quitté la compétition.
Pour son premier combat dans ces joutes
olympiques, Flissi (-52 kg) a été battu par
le Philippin Carlo Paalam (5-0) en 8es de
finale, rejoignant ainsi au tableau des
pugilistes éliminés ses coéquipiers
Abdelhafid Benchabla (-91 kg), Younes
Nemouchi (75 kg), Mohamed Houmri (81
kg) et Chouaib Bouloudinats (+91 kg).
Chez les dames, et après l'élimination de
Boualam Romaysa (51 kg) et Chaib
Ichrak (75 kg), seule la boxeuse Imane
Khelif (60 kg) demeure encore en lice dans
le tournoi olympique de boxe.

Qualifiée vendredi en quarts en dominant
la Tunisienne Mariem Homrani (5-0),
Khelif (22 ans) affrontera mardi (4h35
algériennes) l'Irlandaise Kellie Anne
Harrington (31 ans), championne du
monde de la catégorie en 2018 à New
Delhi.
En athlétisme, Yassine Hethat (800m) et
Loubna Benhadja (400m haies) ont été éli-
minés dans leurs épreuves respectives.
Loubna Benhadja a terminé la course de sa
série à la 8e et dernière place, en 57,19,
soit sa meilleure performance personnelle.
Yassine Hethat, quant à lui, n'a pu se qua-
lifier pour les demi-finales du 800m, en se
classant à la 5e place avec 1:46.20, loin de
son meilleur chrono (1:44.24). Le Kényan
Emmanuel Kipkurui Korir a remporté la
série en 1:45.33.
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SEIF AL-ISLAM KADHAFI
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8e JOURNÉE DES JO-2020 

ÉLIMINATION DU TRIO
ALGÉRIEN FLISSI,

HETHAT ET BENHADJA

COMPLEXE D'EL-HADJAR
Grosse panne

d'électricité dans
les unités de
production

La direction générale de complexe sidé-
rurgique d'El-Hadjar a annoncé hier
samedi une grosse panne d'électricité
dans les unités de production, assurant
néanmoins que la panne n'affectera pas
la production de l'oxygène médical.
La direction du complexe indique que la
priorité sera donné, non pas à la produc-
tion du minerai, mais à celle de
l'oxygène, un produit actuellement sous
tension, à cause des besoins gigan-
tesques des hôpitaux.

SELON L’APOCE
Le prix de la tasse

de café va
augmenter dès

aujourd’hui
Selon l’Organisation algérienne de pro-
tection et d’orientation du consommateur
et son environnement (Apoce), le prix de
la tasse de café va augmenter de 10 DA.
À compter du 1er août 2021, la tasse de
café sera vendu dans les cafétérias à 40 Da

au lieu de 30 Da, pour des raisons incon-
nues pour le moment. 
Le journal électronique Maghreb Émer-
gent évoque que des considérations socio-
économiques loin des facteurs macroéco-
nomiques exogènes ou endogènes, peu-
vent être à l’origine de cette hausse. En
effet, cette dernière intervient dans un
contexte qui voit les cours mondiaux du
café s’envoler vers des niveaux qui
n’avaient pas atteint de tels sommets
depuis plus de cinq ans.

À quoi est due cette hausse ?
Au brésil, pays réputé pour sa qualité de
production de café, l’origine robusta s’est
apprécié de 7 % et la livre d’arabica, en
hausse de 60 % depuis janvier, a quant à
elle dépassé la barre des 2 dollars. Bien
que l’Algérie importe principalement son
café en provenance de l’Asie et plus par-
ticulièrement du Vietnam, le pays n’est
pas à l’abri d’une inflation au niveau
local sur les prix du café en grain ou
moulu, à moyen terme (entre 3 et 9
mois). 
Il convient de préciser que l’Algérie est
considéré comme l’un des plus grands
consommateurs de café de la région Mena
(Middle East and North Africa), avec en
moyenne 15 grammes de café par jour,
soit approximativement 4 kilos par an.
Le Robusta est le plus commercialisé sur
le marché local, et ce, à raison de
100.000 tonnes par an, contre seulement
10.000 tonnes d’Arabica. Ce qui repré-
sente une valeur marchande globale de
plus de 17.6 milliards de dinars

4,5 DEGRÉS ET 3,1 DEGRÉS
SUR L`ÉCHELLE 

DE RICHTER
La terre a tremblé

à Tipaza
et à Aïn Defla 

Une secousse de magnitude 4,5 degrés
sur l`échelle de Richter a été enregistrée
hier samedi à 3h01(heure locale) dans la
wilaya de Tipaza, a annoncé le Centre de
recherche en astronomie astrophysique et
géophysique (CRAAG), dans un com-
muniqué.
L`épicentre de la secousse a été localisé à
6 kilomètres au sud-ouest de Beni-
Mileuk (Tipaza), précise la même
source. Une secousse de magnitude 3,1
degrés sur l'échelle ouverte de Richter a
été enregistrée hier samedi à 9h28 dans la
wilaya de Aïn-Defla, a annoncé le Centre
de recherche en astronomie astrophysique
et géophysique (CRAAG), dans un com-
muniqué.
L`épicentre de la secousse a été localisé à
2 kilomètres au sud-ouest de Aïn-
Bouyahia, précise la même source.

BILAN CORONAVIRUS 
EN ALGÉRIE

4,5 ET 3,1 DEGRÉS
SUR L`ÉCHELLE DE RICHTER

1.203
NOUVEAUX CAS 

ET 35 DÉCÈS 
EN 24 HEURES

LA TERRE
A TREMBLÉ
À TIPAZA 

ET À AÏN-DEFLA
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BBAANNZZAAÏÏ

Employé dans les bureaux de Planète assis-
tance, société d'assistance aux touristes fran-
çais en difficulté à l'étranger, Michel Bernardin
doit épouser sa fiancée Isabelle. Celle-ci,
hôtesse de l'air, lui promet d'arrêter les vols et
de se sédentariser dans l'agence de voyages
de son amie Sophia. Mais son chef du person-
nel a encore besoin d'elle pour quelques jours.  

21h00
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EESSPPIIOONN,,  LLÈÈVVEE--TTOOII

Sa couverture de conseiller financier permet à
Sébastien Grenier de vivre paisiblement sa vie
d'agent dormant des services secrets français à
Zürich, jusqu'au jour où Jean-Paul Chance le
contacte à Paris pour lui demander d'enquêter
sur tous les attentats revendiqués par les
Brigades populaires. Comme Grenier n'a
aucune confiance en Chance, il demande à des
amis fidèles de se renseigner sur lui.  

21h00

CCHHAANNTTOONNSS  SSOOUUSS  LLAA  PPLLUUIIEE

Hollywood, 1927. Don Lockwood et Lina
Lamont forment le couple vedette le plus en
vogue à l'écran, même si Don évite soigneuse-
ment Lina à la ville. Le premier film parlant vient
de sortir et son triomphe représente la mort des
films muets. Don et Lina doivent donc tourner
leur premier film dialogué. Mais si Don s'adapte
aisément, il n'en est pas de même de Lina,
lamentablement pourvue d'une voix de crécelle.  

21h00

JJEEAANN  VVIILLAARR,,  LLEE  RRÊÊVVEE  DDUU
TTHHÉÉÂÂTTRREE  PPOOUURR  TTOOUUSS

Pour qui est-ce que je joue ? À partir de cette question
essentielle posée par Jean Vilar à l'attention de tous
les hommes ou femmes de théâtre, le documentaire
retrace son parcours et interroge l'héritage du créateur
du festival d'Avignon et directeur du TNP disparu il y a
cinquante ans. Grâce à de nombreuses images
d'archives et aux interventions de Jean Bellorini,
Emmanuelle Loyer, Olivier Py, Robin Renucci et Éric
Ruf, le film retrace l'engagement de Jean Vilar.

21h00

CCAAPPIITTAALL
PPUUYY  DDUU  FFOOUU,,  CCAAMMPPIINNGGSS  

EETT  PPLLAAGGEESS

533 euros la semaine début juillet pour une
habitation tout confort avec deux chambres,
accès direct à la plage et à un parc aquatique,
qui dit mieux ! Voilà ce qu'on peut trouver en
Vendée, le paradis des vacances à petits prix.
Chaque été, la population de ce département
de 700.000 habitants est multipliée par quatre
sous l'effet de l'afflux touristique.  

21h00

LLEE  GGEENNDDRREE  
DDEE  MMAA  VVIIEE

Stéphane, père de trois filles, a toujours rêvé
d'avoir un garçon. Il est ravi quand Alexia, sa
cadette, lui présente son copain, Thomas, une
star de rugby. Il s'imagine, un peu vite, qu'il sera
bientôt son gendre. Or sa fille décide de rom-
pre, au grand désespoir de Stéphane. Quand
elle lui annonce qu'elle fréquente quelqu'un
d'autre, un jeune médecin, Stéphane décide
d'aider Thomas à la reconquérir.  

21h00

AAUU  BBOOUUTT  DDEESS  DDOOIIGGTTSS

Mathieu est un jeune homme de la banlieue
parisienne qui traîne avec sa bande de copains
et se livre à quelques cambriolages. Enfant, il
avait rencontré monsieur Jacques, un vieux
professeur de piano, qui avait réussi à le trans-
former en véritable virtuose. Après le décès de
Monsieur Jacques, Mathieu hérite de son
piano, mais sa mère, faute de moyens finan-
ciers, est incapable de lui offrir des cours de
piano.  

21h00

HHUUDDSSOONN  &&  RREEXX

Nate, un homme séduisant qui collectionnait
les conquêtes sur  Meet Cupid, un site de ren-
contres très sélectif, est retrouvé mort d'une
flèche dans le cœur. La dernière femme que
Nate a reçue à son domicile, une grande
femme rousse, a laissé une empreinte sur un
verre. Afin de la retrouver, Hudson s'inscrit sur
Meet Cupid et fait connaissance avec plusieurs
femmes correspondant à cette description.

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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Ramtane Lamamra, ministre
des Affaires étrangères et de
la Communauté nationale à
l’étranger, était hier au Caire,
la capitale égyptienne. 
PAR KAMEL HAMED

U n jour auparavant il était au Soudan
qu il a rallié directement à partir
d’Addis-Abeba la capitale éthio-

pienne. Le chef de la diplomatie algérienne
conduit une mission de bons offices à
l’effet de trouver une solution au conflit
qui oppose l’Éthiopie au Soudan et a
l’Égypte à propos du barrage de la renais-
sance. Ainsi à peine revenu aux affaires
Ramtane Lamamra, qui effectue son retour
à la tête de la diplomatie algérienne, va
tenter de réconcilier les positions des trois
pays sur la problématique que pose ce bar-
rage  construit par l’Éthiopie et qui pro-
voque la crise avec l’Égypte et le Soudan.
Il est notamment question du remplissage
du barrage que rejette le Caire et
Khartoum alors qu Addis-Abeba tente vai-
nement de les rassurer sur ses bonnes
intentions qui ne sont pas du tout belli-
queuses alors que les deux pays n’ont eu de
cesse de faire part de  leurs grandes inquié-
tudes relatives aux conséquences du rem-
plissage de ce gigantesque barrage.
Ramtane Lamamra a eu hier des entretiens
avec son homologue égyptien Sameh
Choukri. "Je suis arrivé ce matin à
Khartoum pour une visite de travail de

deux jours. Je remercie mon homologue et
sœur, Mariam Sadeq al-Mahdi, de son
accueil chaleureux et de son hospitalité", a
tweeté le chef de la diplomatie algérienne
avant-hier vendredi. Ramtane Lamamra a
dit attendre "avec impatience la séance de
travail" qu’il tiendra avec son homologue
soudanaise "ainsi que les rencontres avec
les autorités supérieures de la République-
sœur du Soudan". Lors de sa visite en
Éthiopie Lamamra a notamment rencontré
le Premier ministre, Abiy Ahmed. Il a
aussi eu d’importantes réunions avec plu-
sieurs responsables de la commission de
l’Union africaine ainsi que la représenta-
tion des Nations unies auprès de
l’Union africaine. Quelle chance de réus-
site de cette médiation algérienne dans un

conflit qui risque de s’embraser a tout
moment ?
Les opinions différent car si certains accor-
dent une mince chance à la diplomatie
algérienne d’autres observateurs sont carré-
ment sceptiques et prédisent un échec de
cette mission de bons offices. Cette média-
tion algérienne a été, pour rappel, sollici-
tée par l’Éthiopie ce qui prouve, une fois
encore, de la grande crédibilité de l’Algérie
sur le plan international. Il est vrai
qu’Alger est rompu à cet exercice comme
l’attestent les différentes médiations
menées par la diplomatie algérienne dans
différents conflits.
On se souvient de la médiation de l’affaire
des otages américains retenus à Téhéran
menée a l’époque par le ministre des

Affaires étrangères, le regretté Mohamed
Sedik Benyahia. Une affaire qui a trouvé
son épilogue grâce à cette médiation, ce
qui n’a pas manqué de renforcer le crédit de
la diplomatie algérienne.
Mais l’affaire du barrage de la renaissance
est très compliqué. En effet cela fait des
années que les trois pays n’arrivent pas à
trouver une solution satisfaisantes pour
les trois parties.
Malgré toutes les médiations aucune solu-
tion n’a été trouvée.
L’Union africaine et l’Organisation des
Nations unies ont tenté vainement
d”aboutir à un accord tripartie. Mardi der-
nier, Addis-Abeba a annoncé avoir achevé
le second remplissage tant décrié par
l’éégypte et le Soudan.
Dans un message publié en arabe sur son
compte Twitter, le Premier ministre éthio-
pien, Abiy Ahmed Ali, a adressé un mes-
sage à l’Égypte et au Soudan pour les ras-
surer. "Comme je vous l’avais promis à
l’avance, le 9 juillet, l’Éthiopie a rempli
son barrage pendant la saison des pluies
avec prudence et de manière bénéfique", a-
t-il affirmé. Et d’ajouter, "je tiens à vous
assurer une fois de plus que ce remplissage
ne lésera aucun de nos pays", mais le
Soudan comme 
l’Égypte sont très loin d être rassurés et
considèrent toujours cette action de
l’Éthiopie comme belliqueuse puisque
menaçant leur sécurité nationale. Pour ces
deux deniers pays c’est une question de vie
ou de mort. 

K.  H.

PAR RANIA NAILI

Le général de corps d'Armée Saïd
Chanegriha, chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire, a présidé hier samedi,
au Cercle national de l'Armée, une céré-
monie en l'honneur des Cadets de la
Nation, lauréats du Baccalauréat et du
Brevet d'enseignement moyen. 
"Suite aux remarquables résultats obtenus
par les Cadettes et Cadets de la Nation à
l'épreuve du Baccalauréat, session juin
2021, le général de corps d'Armée Saïd
Chanegriha, Chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire, a présidé samedi 31
juillet 2021, au Cercle national de
l'Armée, une cérémonie en l'honneur des
Cadets de la Nation, lauréats du
Baccalauréat et du Brevet d’enseignement
moyen", a indiqué un communiqué du
ministère de la Défense nationale. 
Étaient présents à cette cérémonie "le
secrétaire général du ministère de la
Défense nationale par intérim, les com-
mandants de forces et de la Gendarmerie
nationale, le commandant de la 1re Région
militaire, les chefs des départements du
ministère de la Défense nationale et de
l'état-major de l'Armée nationale popu-
laire, les directeurs et chefs des services
centraux, ainsi que les parents des élèves
récompensés", ajoute la même source,
notant que la "cérémonie a été organisée
avec le strict respect des mesures préven-
tives anti-Covid-19". 
A cette occasion, le général de corps
d'Armée a prononcé une allocution, lors de
laquelle il a transmis les félicitations du

président de la République à tous les
Cadets pour leur succès dans ces épreuves. 
Suite aux "remarquables résultats que vous
avez obtenus aux épreuves du Baccalauréat
et du Brevet d'enseignement moyen, ses-
sion de juin 2021, il me plaît de vous
transmettre les félicitations du président de
la République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale,
comme il me réjouit de vous adresser à
mon tour mes vives félicitations, ainsi
qu'à l'ensemble des Cadettes et Cadets, qui
ont réussi à décrocher ces diplômes, mes
sincères félicitations pour ce bel exploit,
qui s'ajoute aux exploits et réussites sans
cesse enregistrés par l'ANP, sur tous les
plans", a déclaré M. Chanegriha. 
"Je tiens à souligner, une nouvelle fois,
que ces résultats honorifiques n'ont pas
surgi du néant et qu’ils sont le fruit d'une
stratégie perspicace, adoptée par le haut
commandement, dans le domaine de la for-
mation, en faisant, notamment, primer
davantage la qualité sur la quantité et en
réunissant les facteurs de réussite pour
l'ensemble de nos écoles militaires et pour
ces viviers d'enseignement, en particu-
lier", a-t-il ajouté. 
Le général de corps d'Armée a souligné
également que le mérite revient également
aux "cadres et enseignants de ces écoles
auxquels je tiens à adresser les marques de
remerciements et de reconnaissance les
plus sincères, pour les efforts considéra-
bles qu'ils ont consentis, visant à promou-
voir l'acquisition scientifique des Cadets de
la Nation au niveau escompté". 
L'ambition de l'ANP, "digne héritière de

l'ALN, de développer ses composantes, en
se basant sur les potentialités et les apti-
tudes de ses enfants, est une ambition sans
limites et pour laquelle je valorise non
seulement les résultats enregistrés dans ces
deux épreuves, mais aussi je vous appelle,
aujourd’hui, à en tirer la motivation, pour
faire des Ecoles des Cadets de la Nation, tel
que nous l'avons toujours voulu, une
source intarissable de potentialités
humaines hautement qualifiées et remplis-
sant tous les critères", a-t-il relevé. 
A cette occasion, Saïd Chanegriha a souli-
gné, de nouveau, l'"engagement du haut
commandement à œuvrer dans le sens de la
réussite du processus des écoles des Cadets
de la Nation, mû par son souci de renfor-
cer les rangs de l'ANP, en jeunes élites,
conscientes, motivées et préparées à être
les cadres de demain, en ayant comme
devise l'assimilation du savoir, dans toutes
ses branches, et l'imprégnation des valeurs
nationales et des principes de notre glo-
rieuse Révolution, qui a jeté les bases des

écoles des Cadets de la révolution". 
"Nous considérons que ce processus
d'investissement dans le facteur humain
est prometteur et nécessaire, en ce qu'il
jette les ponts entre l'Armée et sa profon-
deur populaire, à travers tout le pays", a-t-
il ajouté. 
Par ailleurs, le communiqué du MDN fait
savoir que les promotions des 2coles des
Cadets de la Nation des cycles secondaire
et moyen, ont enregistré, cette année,
d'"excellents résultats, où 691 cadets ont
obtenu leur baccalauréat avec un taux de
réussite de 99,14 %, alors que 1.377 cadets
ont obtenu l’examen du Brevet
d’enseignement moyen avec un taux de
réussite de 99,71 %". 
A la fin de la cérémonie, l'occasion a été
donnée à une Cadette et un Cadet de pro-
noncer des allocutions au nom de leurs
camarades, avant que le général de Corps
d'Armée ne prenne une photo-souvenir
avec les Cadets honorés et leurs familles.

R.  N.

CONFLIT DU BARRAGE DE LA RENAISSANCE

Quelle chance pour 
la médiation algérienne ?

LAURÉATS DU BACCALAURÉAT ET DU BEM

Chanegriha honore les Cadets de la Nation

CHAÎNE “AL ARABIA”

Retrait de l’accréditation en Algérie
Après France 24, c’est au tour de la chaîne satellitaire saoudienne Al Arabiya de per-
dre son accréditation en Algérie. 
Le ministère de la Communication a annoncé, samedi 31 juillet, dans un communi-
qué avoir décidé de retirer l’accréditation octroyée à la représentation à Alger de la
chaîne de télévision d’information arabe Al Arabiya. 
Ce retrait est motivé par "le non-respect par cette chaîne des règles de la déontologie
professionnelle et son recours à la désinformation et à la manipulation", précise la
même source.

R.  N.
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FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 1

Les Canaris s’éloignent
du podium

Dans un entretien accordé au site offi-
ciel de West Ham, l'international algé-
rien Saïd Benrahma a évoqué ses
ambitions futures à quelques jours du
début de la saison 2021-2022 avec le
club de West Ham.
Auteur d'un but et de six passes déci-
sives en championnat, l'international
algérien Saïd Benrahma a été l'un des
grands artisans de la 6e place de West
Ham en Premier League la saison der-
nière. Les Hammers disputeront
d'ailleurs la Ligue Europa cette sai-
son.
Benrahma entame sa deuxième saison
avec West Ham avec enthousiasme :
"Cette année, je me fixe des objectifs
et j'espère pouvoir les atteindre. Je
suis excité à l'idée de commencer ma
deuxième saison. J'ai hâte de com-
mencer et de montrer tout ce que je
peux apporter à cette équipe et à ce
club. Bien sûr, j'aurais besoin d'avoir
confiance en moi, mais je pense que
cela viendra tout seul. Maintenant,

j'essaie déjà de me préparer pour être
prêt pour cette saison, donc nous ver-
rons bien." 6e de Premier League la
saison dernière, l'international algé-
rien pense pouvoir faire mieux avec
ses coéquipiers cette saison.
"Honnêtement, je pense que nous
avons un super groupe, mais ensuite,
je pense qu'il pourrait y avoir de nou-
veaux joueurs. Donc, nous allons
essayer de faire encore mieux que
l'année dernière. Quoi qu'il arrive,
nous avons tous l'envie de bien jouer
cette année et de faire progresser le
club encore plus haut dans le classe-
ment, ce qu'il mérite."
West Ham défiera Brentford en match
amical de pré-saison avant de débuter
officiellement leur saison, un match
spécial pour Benrahma qui retrouvera
son ancien club. "Sans aucun doute, je
pense que Brentford est un club qui
m'a tout donné. Ils m'ont tout donné,
ils m'ont aidé, ils m'ont fait évoluer et
grandir. Malgré le fait que je n'y sois

resté que deux ans, ils m'ont montré
beaucoup d'amour. C'est spécial d'y
retourner, c'est un match amical mais
nous les affronterons aussi en cham-
pionnat cette année. Je suis heureux
pour eux qu'ils aient été promus, c'est
un club bien structuré et bien géré. Je
suis très heureux qu'ils aient accédé à
la Premier League. C'est toujours
bizarre de jouer contre son ancien
club. C'est une équipe qui m'a beau-
coup donné, ils sont comme ma
famille et je ne l'oublierai pas."
Lors de cet entretien, Benrahma est
revenu sur le soutien de Brentford lors
du décès de son père. "C'est une
équipe qui m'a beaucoup donné.
Même quand j'ai vécu cette tragédie
avec le décès de mon père, ils m'ont
laissé la liberté de revenir, ils ne m'ont
pas forcé à revenir. Ils m'ont dit : - Tu
pourras revenir quand tu seras prêt. -
Cela a beaucoup compté pour moi, je
ne l'oublierai pas. C'est pourquoi je
dis que Brentford est ma famille."

SPORTS

BENRAHMA :

"Cette année je me fixe des objectifs et j'espère
pouvoir les atteindre"

La JS Kabylie a laissé passer
l’occasion de se rapprocher
du podium en s’inclinant
avant-hier face au CR
Belouizdad (2-1), au stade du
20-Août, pour le compte du
match de la mise à jour de la
22e journée du championnat
de Ligue 1 de football.

PAR MOURAD SALHI

L es Jaune et Vert pouvaient revenir
à 7 points du podium en cas de
succès, mais ils auront du mal à

terminer parmi les trois premiers au
classement, des places qualificatives
pour la prochaine édition des compéti-
tions africaines interclubs.
La JSK, qui a rarement réussi ses
voyages au 20-Août-1955, dont la
dernière victoire en championnat
remonte à la saison 2004-2005, n’a
pas réussi à mettre un terme à cette
suprématie du Chabab. Battus au
match aller (3-0), les coéquipiers de
Souyad n’ont pas pu prendre leur
revanche.
"Nous sommes tombés sur une belle
équipe du CRB. Dans l’ensemble, je
dirai que nous n’avons pas démérité.
Ce que je regrette encore, c’est le fait
de continuer à encaisser des buts sur
des coups de pied arrêtés. On aurait
pu faire mieux.
L’absence de certains joueurs a pesé
sur le rendement de l’équipe, mais
nous n’avons pas eu le choix. Nous
allons essayer de faire mieux contre
l’USMA, même si la mission

s’annonce aussi difficile contre une
équipe qui a bien récupéré, contraire-
ment à nous", a indiqué le technicien
de la JSK, Denis Lavagne.
Outre ce rendez-vous face au CRB, la
JSK disputera 3 autres matchs en
retard. Le match de la mise à jour de
la 26e journée entre l'USM Alger et la
JS Kabylie a été avancé au mardi 3
août au lieu du 6 août, alors que la ren-
contre JS Kabylie-WA Tlemcen,
comptant pour la mise à jour de la 27e
journée, se jouera, quant à elle, le ven-
dredi 6 août. Le match face à la JSM
Skikda, comptant pour la 30e journée,
n’a pas encore été programmé par la
Ligue nationale.
Difficile vainqueur mardi dernier du
CA Bordj Bou-Arréridj (1-0), le
Chabab confirme et conforte ainsi sa
position de leader du Championnat et
creuse l'écart sur ses poursuivants
directs, l'ES Sétif et la JS Saoura qui
accusent, désormais, 7 points de retard
sur le club algérois.
Ayant réussi à relever rapidement la
tête après la défaite concédée à

Tlemcen (2-1), en alignant 3 succès de
suite, le CRB est bien parti pour pré-
server son titre de champion
d’Algérie.
Lors de la prochaine journée, prévue
le 9 août prochain, le CR Belouizdad
effectuera un long et périlleux dépla-
cement à Béchar pour y défier la JS
Saoura. Cette journée a été program-
mée pour le 9 août, soit à la veille de
la date limite fixée par la CAF afin de
communiquer la liste des représen-
tants algériens devant prendre part aux
prochaines éditions des compétitions
interclubs.
"Après la réunion du bureau fédéral
qui s'est tenue jeudi dernier, il a été
décidé d'apporter des modifications
au programme du championnat de
Ligue 1. Cela pour permettre d'apurer
les matchs en retard avant la date
butoir décidée par la CAF et ce, afin
de préserver l'éthique sportive et don-
ner une chance égale à tous les clubs
algériens", a annoncé l’instance natio-
nale sur son site officiel.

M. S.

FAF
Le BF tranche
sur l’avenir du
championnat

Le bureau fédéral tranche sur
l’avenir du championnat profession-
nel 2020-2021 et fixe les dates de
démarrage des championnats 2021-
2022
Le bureau fédéral a réaffirmé sa
décision de mener le championnat
professionnel actuel à son terme tout
en adoptant, à l’unanimité des mem-
bres présents, le mode de désignation
des clubs devant représenter
l’Algérie lors des prochaines compé-
titions continentales conformément à
la date butoir fixée par la CAF. A ce
titre, le dernier classement arrêté à la
date du 10 août 2021 sera pris en
considération avec l’application de
la règle de l’indice qui sera commu-
niquée ultérieurement.
Ainsi, les deux premiers du cham-
pionnat professionnel prendront part
à la Champions League africaine.
Tandis que le 3e et le vainqueur de la
Coupe de la Ligue participeront à la
Coupe de la Confédération africaine.
Dans l’hypothèse où le vainqueur de
la Coupe de la Ligue venait à se clas-
ser parmi les trois premiers du cham-
pionnat professionnel, le finaliste de
la Coupe de la Ligue sera le
deuxième représentant de l’Algérie
en Coupe de la Confédération afri-
caine. Par ailleurs, le BF a fixé la
date d’ouverture de la 1re période des
enregistrements entre le 6 août et le
20 octobre 2021.
Dans le même cheminement et après
étude des différentes propositions,
les membres du BF ont fixé les dates
de démarrage des différents cham-
pionnats au titre de la saison 2021-
2022 à commencer par celle de la
Ligue professionnelle prévue pour le
23 octobre prochain selon la formule
d’un seul groupe de 18 clubs dispu-
tée en aller-retour. Tandis que le
championnat de la Ligue amateur
démarrera les 8 et 9 octobre 2021
suivi du Championnat inter-régions
les 15 et 16 du même mois.
S’agissant des championnats régio-
naux et de wilayas, ils seront respec-
tivement entamés les 29-30 octobre
2021 et 5-6 novembre 2021 sous
réserve de l’avis de la Commission
sanitaire chargée du suivi et de la
lutte contre la pandémie de la Covid-
19. Engagement des membres du BF
à poursuivre la réhabilitation du
CTN de Sidi-Moussa
Enfin, les membres du BF ont
entendu une communication exhaus-
tive du Directeur de l’Administration
générale concernant les travaux de
réhabilitation du centre technique
national de Sidi Moussa et leur état
d’avancement, particulièrement la
résidence des Verts.
Les membres présents ont réitéré
leur engagement total et l’impérieuse
nécessité de poursuivre les travaux
pour offrir aux équipes nationales un
cadre de préparation, de repos et de
récupération répondant aux plus
hauts standards en la matière.

L’État a pris une série de
mesures pour assurer la
disponibilité de l’oxygène dans
les établissements hospitaliers
et répondre à la demande
croissante due à la
recrudescence des
contaminations au Covid-19, a
déclaré jeudi soir le Premier
ministre Aïmene
Benabderrahmane.
PAR LAKHDARI BRAHIM

S ur "instruction du président de la
République, il a été décidé de prendre
une série de mesures pour satisfaire

la demande croissante en matière
d’oxygène dans les différents établisse-
ments hospitaliers à l’échelle nationale", a
précisé le Premier ministre dans une décla-
ration à la presse, selon le compte rendu de
l’agence officielle.
Rappelant que "la production nationale
oscillait entre 400.000 et 120.000 l/j", le
Premier ministre a indiqué que "la hausse
brusque de la demande" d’oxygène a amené
à prendre des décisions et des mesures pour
venir en appui à cette production.
Il s’agit, poursuit-il, de "l’importation de

15.000 concentrateurs d’oxygène, dont
1.050 déjà réceptionnés, et 750 autres
nous parviendront vendredi", mais égale-
ment de l’acquisition de "2.250 concentra-
teurs entre les 3 et 5 août prochain, tandis
que d’autres cargaisons seront reçues par
lots à compter du 10 août". L’Algérie a
passé commande, poursuit-il, pour
l’acquisition de "10 unités de production

d’oxygène d’une capacité de 20.000 et
40.000 litres à répartir sur les grands éta-
blissements hospitaliers, ce qui permettra
d’atténuer la pression qui prévaut actuelle-
ment au sein des hôpitaux ».
M. Benabderrahmane a également fait état
d’une mesure urgente prise dans ce sens,
consistant en l’importation de "plus de
160.000 litres d’oxygène, en sus d’autres

quantités". À ces mesures s’ajoutent
d’autres, telles l’affectation des structures
hôtelières aux patients afin de mieux les
prendre en charge et de leur fournir les
quantités d’oxygène nécessaires.
Dans le même sillage, le Premier ministre
a souligné que "l’immensité du territoire
national nécessite la mise en place des
mécanismes permettant de répondre à tous
les besoins en temps opportun, et c’est ce
que nous avons fait à travers la création
d’une cellule de crise au niveau du Premier
ministère, qui a géré cette phase de manière
efficace et efficiente, en sus d’une cellule
opérationnelle qui a commencé son travail
mercredi, dans le but de répondre opéra-
tionnellement à tous les besoins au niveau
des centres hospitaliers".
En outre, M. Benabderrahmane a appelé
les citoyens à "respecter les mesures de
prévention et à aller se faire vacciner, tout
en faisant montre du plus haut degré de
conscience et en évitant les états de
panique que certains réseaux sociaux ten-
tent de semer en diffusant des informations
fausses et sans fondement" qu’il a quali-
fiées "d’exploitation des patients et de
leurs familles".
S’agissant de la disponibilité du vaccin
anti-Covid-19, le Premier ministre a indi-
qué que l’Algérie a acquis "plus de 9 mil-
lions de vaccins", annonçant qu'"en août
prochain, 9.200.000 doses seront acquises,
en sus de 5 millions d’autres qui arriveront
en septembre", ajoutant qu'"à partir de la
mi-septembre, une unité de production de
vaccins sera lancée à Constantine, avec
une capacité de production de 2,5 millions
de doses".

L. B.
PAR RACIM NIDAL

Face à la recrudescence d’une troisième
vague, encore plus meurtrière et dange-
reuse, d’innombrables tests de dépistage
sont réalisés chaque jour en raison de la
forte propagation du variant Delta. Bien
que les tests anti Covid-19 soient gratuits
dans certains pays, l’Algérien doit payer
une somme importante pour se faire dépis-
ter.
Cette situation a permis aux laboratoires
d’analyse médicale d’améliorer leurs renta-
bilités aux dépens des malades et de la col-
lectivité nationale.
Au moment où tous les Algériens doivent
se solidariser, ces laboratoires voient les
choses autrement et pensent à leurs gains

au détriment de l’intérêt général. Mis à
part les cas suspects de Covid-19, les
citoyens sont désormais appelés à faire des
tests de dépistage et particulièrement le
test antigénique pour pouvoir se faire vac-
ciner. Il s’agit de s’assurer avant de passer
à la vaccination que ces personnes sont
testé négatifs au Covid-19. Quels prix
pour les tests de dépistage ? En ce qui
concerne les tarifs, Malia une jeune
employée algérienne dans une entreprise
privée a effectué un test antigénique à
3,000 DA. Selon cette citoyenne dont le
témoignage a été publié sur le journal Le
Soir d’Algérie ; le test antigénique coûtait
il y a quelques semaines uniquement
2.000 DA. Quant au test PCR, ce dernier
coûte 8.000 Da selon le témoignage d’une

citoyenne. Cette dernière a effectué ce test
dans un laboratoire d’analyses médicales
situées à Dely-Ibrahim, à l’ouest d’Alger.
Cependant, les prix diffèrent d’une région
à une autre. À Akbou dans la wilaya de
Béjaïa, le test PCR coûte 12 mille dinars.
À rappeler que les personnes atteintes sont
obligées de faire au minimum deux tests
de dépistage.
Dans un premier temps, chaque personne
qui ressent des symptômes doit effectuer
un test pour confirmer sa contamination et
se confiner. Par ailleurs, un second test est
aussi recommandé pour s’assurer de la
guérison. Ce qui n’est pas évident pour les
gens démunies souffrant d’instabilité
financière durant cette crise sanitaire.

R. N.

Après avoir annoncé dans la journée de ce
vendredi le décès de patients infectés par le
covid-19 faute d’oxygène à l’hôpital de la
ville, la direction de la santé et de la popu-
lation de la wilaya (DSP) de la wilaya de
Skikda a publié un démenti à son propre
communiqué.
En fin de matinée de ce vendredi, la DSP a
annoncé une terrible nouvelle, dans un
contexte de fortes tensions sur l’oxygène
médical, et d’informations alarmantes et
inquiétantes sur la pénurie de ce produit
vital pour les patients covid-19. "Nous
informons tous les citoyens de la wilaya
de l’incident enregistré hier soir, qui est
l’épuisement du réservoir d’oxygène de
l’hôpital de référence Covid-19, en dépit du
fonctionnement du générateur

d’oxygène", a-t-elle indiqué, ajoutant que
cet incident a été "accompagné malheureu-
sement de décès de malades hospitalisés
qui étaient dans un état critique, selon les
rapports et les enquêtes médicales", a écrit
la DSP de Skikda.

La DSP change sa version
Dans le premier communiqué publié sur
sa page Facebook, la DSP de Skikda a pré-
cisé que les décès enregistrés, après
l’épuisement du réservoir d’oxygène,
étaient dans un état critique.
En début de soirée de ce vendredi, la même
DSP a publié un démenti à son propre
communiqué, allant jusqu’à accuser les
réseaux sociaux d’avoir partagé des infor-

mations trompeuses. Dans le second com-
muniqué, la DSP revient sur sa version
initiale, et écarte la pénurie d’oxygène
comme origine de la mort des malades
Covid-19. "Les décès enregistrés étaient
des malades se trouvant dans des situations
très critiques depuis plusieurs jours, selon
les rapports médicaux, et ne sont pas liés
à l’épuisement du réservoir d’oxygène",
corrige la DSP de Skikda, sans préciser
une nouvelle fois le nombre de morts
déplorés.
La DSP a précisé aussi que le service
Covid où les décédés ont été enregistrés,
était "branché au générateur d’oxygène qui
alimentait l’hôpital jusqu’à l’arrivée d’une
nouvelle cargaison". R. N.
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PÉNURIE D’OXYGÈNE

Le Premier ministre annonce
une série de mesures

Les prix des tests de dépistage
du Covid flambent

DÉCÈS DE PATIENTS COVID À SKIKDA FAUTE D’OXYGÈNE

La DSP se rétracte

L’Algérie reçoit
un lot important

de matériel
médical

Deux avions de transport militaire ont
atterri vendredi soir à la base aérienne de
Boufarik avec à leur bord deux cargaisons
du vaccin anti-Covid-19 estimées à un
million de doses, ainsi que 750 unités
d'équipements de concentrateurs
d'oxygène acquis de la Chine, a indiqué
un communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
"Dans le cadre du renforcement des efforts
du système sanitaire national, et afin
d'assurer les moyens nécessaires pour la
prise en charge des malades touchés par
le Coronavirus, deux avions militaires
relevant de nos Forces aériennes ont
atterri, la nuit d'hier vendredi 30 juillet
2021 à la base aérienne de Boufarik/1re
Région militaire, avec à leur bord deux
cargaisons."
"Il s’agit en l'occurrence d'un million de
doses de vaccin anti-covid-19, ainsi que
de 750 unités d’équipements de concen-
trateurs d’oxygène acquis de la
République populaire de Chine", précise
la même source.
"Il est à souligner que d'autres cargaisons
de vaccins et de matériel médical néces-
saire pour appuyer le système de santé et
endiguer la propagation du virus, seront
acheminées prochainement vers notre
pays", ajoute le communiqué du MDN.

R. N.
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Au siège du parti islamo-
conservateur, Ennahdha, le
calme règne ce jeudi 29 juillet,
malgré les chambardements
des derniers jours...

S ix jours après la décision du pré-
sident Kaïs Saïed de limoger le
chef du gouvernement et de sus-

pendre le travail du Parlement, la pre-
mière formation politique du pays,
Ennahdha, appelle à un dialogue
national mais tente aussi de faire pres-
sion, via une campagne médiatique,
pour que le président revienne sur ses
décisions.
Au siège du parti islamo-conservateur,
Ennahdha, le calme règne ce jeudi 29
juillet, malgré les chambardements
des derniers jours. Ali Larrayedh est le
vice-président du parti et l'ancien chef
du gouvernement en 2013, durant une
crise politique aigüe qui l’avait poussé
à démissionner du gouvernement. Il
revient sur les échecs d’Ennahdha, qui

cristallise aujourd’hui le mécontente-
ment populaire…
"Je reconnais que nous avons donné
beaucoup plus de priorité à la poli-
tique, à la démocratie je veux dire et à
la liberté, admet-il, et nous n’avons
pas beaucoup travaillé sur les ques-
tions économiques et sociales. il y a

eu beaucoup de lutte, beaucoup de
problèmes."
La ligne officielle est le dialogue,
mais le ton monte actuellement face
au manque de réponse. "Nous actuali-
sons notre stratégie toujours et nous
ne sommes pas tout seul, poursuit Ali
Larrayedh. Plus les jours passent,

plus il y a des gens qui vont dire oui à
la Constitution, oui la démocratie, oui
à la liberté, non à l’accumulation de
tous les pouvoirs."
Chez les jeunes du parti, Maha
Somrani, 27 ans défend plutôt des
élections anticipées : "Nous sommes
arrivés au Parlement avec notre
majorité, via les urnes, donc pour
nous, ce serait naturel de revenir au
vote, cela permettrait à tout le monde
de s’exprimer via la démocratie d’une
élection"
Dans un média italien, Rached
Ghannouchi, le leader du parti, a pré-
venu d’un chaos et de 500.000
migrants Tunisiens débarquant sur les
côtes italiennes, selon ses mots, si le
Président ne revenait pas sur ses déci-
sions. Une stratégie d’apaisement qui
commence à s’effriter.

TUNISIE

La stratégie d'Ennahdha entre appel
au dialogue et pression médiatique

Les six militaires français ainsi que
l'hélicoptère qui étaient retenus depuis
mercredi à l'aéroport de Bata, la capi-
tale économique de Guinée équato-
riale, où ils avaient posé leur appareil
pour se ravitailler en carburant, ont été
autorisés à quitter le territoire ven-
dredi soir.
Les six militaires français avaient dû
atterrir en urgence à Bata mercredi
après-midi.
Depuis, ils étaient retenus dans la
capitale économique guinéenne, les
autorités les accusant d’espionnage.
Selon le ministère de l'Aviation civile,
l'hélicoptère, de type Fennec, n'avait
pas d'autoriser de survol et
d'atterrissage à l'aéroport de Bata.
Paris assurait de son côté que leur
appareil était juste à court de carbu-
rant. Un incident qui était survenu peu
après la condamnation définitive par
la justice française de Teodorin
Obiang Nguema, vice-Président et fils

du Président guinéen, pour avoir
dépensé en France près de 150 mil-
lions d’euros détournés dans son pays.
Pour mettre un terme à ces tensions,
l’ambassadeur de France à Malabo,
Olivier Brochenin, a présenté ses
excuses au micro de médias locaux
vendredi 30 juillet.
"Cet incident, je le regrette. Il a eu lieu
en raison de deux erreurs techniques
de notre part, et il faut le reconnaître
parce qu’on fait des erreurs. Nous
avons la chance de disposer d’une
autorisation annuelle de survol.
C’est un honneur et un geste d’amitié
que nous fait la Guinée équatoriale.
Mais cette autorisation prévoit qu’il
faut notifier 72 heures avant
l’atterrissage.
Pour des raisons de mauvaise organi-
sation, cette notification n’a pas eu
lieu. Il y a eu une deuxième erreur :
l’autorisation dont nous disposons, et
qui est là pour permettre à nos forces

de sécurité de coopérer justement,
cette autorisation est pour un certain
nombre d’aéronefs identifiés avec des
numéros. Pour des raisons techniques,
l’hélicoptère qui était identifié sur
cette liste a dû bénéficier de répara-
tions et c’est un autre hélicoptère qui
s’est présenté à Bata. Et c’était un
hélicoptère dont l’identification ne
figurait pas sur la liste d’autorisation.
En tant qu’ambassadeur, je souhaite
présenter mes excuses au gouverne-
ment et aux autorités de Guinée équa-
toriale, si jamais ces erreurs ont sus-
cité des malentendus".
Vendredi soir, l’armée française a
confirmé que les six soldats ainsi que
l’hélicoptère qui étaient retenus en
Guinée équatoriale, avaient finale-
ment pu atterrir à Libreville, au
Gabon. "Fin de l’incident", assure le
porte-parole de l’état-major des
armées.

Agences

Le Premier ministre malien Choguel
Maïga s’est présenté ce vendredi 30
juillet à Bamako devant les membres
nommés du Conseil national de la
transition (CNT), qui joue le rôle
d’Assemblée nationale. Il a décliné le
Plan d’action du gouvernement (PAG)
autour de 4 points essentiels : renfor-
cement de la sécurité ; réforme poli-
tique ; élection et bonne gouvernance.
Pour le Premier ministre Choguel
Maïga, "Le Mali est un grand corps
malade qui a besoin d’une thérapie".
Il propose – permettez l’expression –

trois médicaments. D’abord, une gou-
vernance de rupture. Dans ce registre,
il annonce une lutte contre l’impunité,
contre la corruption… L’air est connu,
mais il ajoute la réduction du train de
vie de l’État.
Autre remède : les réformes sécuri-
taires. Devant les membres du CNT, le
Premier ministre malien a déclaré que
son gouvernement mettra à la disposi-
tion de l’armée, les moyens humains,
matériels. Il prévoit également un
nouveau plan de sécurisation du pays,
avec un redéploiement de

l’administration dans les zones où elle
est absente. bition, les réformes poli-
tiques et institutionnelles, avec à la
clé, des assises nationales de la refon-
dation, et une conférence sociale.
Pour sortir le Mali de la crise, il faut
aussi des élections. Choguel Maïga
s’engage à respecter les dates fixées
fin février 2022… Et là comme médi-
cament, il y aura un organe unique de
gestion des scrutins transparents pour
obtenir la transparence. Ce PAG a un
coût : 2.050 milliards de francs CFA.

GUINÉE ÉQUATORIALE

Les 6 militaires français retenus dans un aéroport libérés

MALI

Le Premier ministre présente son plan de sortie de crise

ÉTATS-UNIS
La police cubaine
sanctionnée suite
aux manifestations

Maintenant son embargo envers
Cuba depuis 1962, Washington a
imposé vendredi 30 juillet de nou-
velles sanctions contre deux hauts
responsables et la police nationale
de l’île pour leur rôle dans la répres-
sion des manifestants antigouverne-
mentaux.
Vendredi 30 juillet, dans le sillage
des manifestations ayant éclaté à
Cuba le 11 juillet et alors que Joe
Biden rencontrait des membres de la
communauté cubano-américaine et
du Congrès à la Maison-Blanche, le
Trésor américain a annoncé des
sanctions contre deux hauts respon-
sables cubains et la police nationale
révolutionnaire pour leur rôle dans
la répression des manifestations.
Le département du Trésor a indiqué
dans un communiqué qu’il sanction-
nait outre la police cubaine en tant
qu’entité, son chef, Oscar Callejas
Valcarce, et son adjoint, Eddy Sierra
Arias. Le communiqué a précisé que
les sanctions avaient été adoptées
dans le cadre de la loi Magnitski
ciblant "les auteurs de graves viola-
tions des droits de l’Homme et la
corruption dans le monde" et
qu’elles faisaient suite à celle du 22
juillet contre le ministre cubain de la
Défense, Alvarao Lopez Miera, et la
Brigade spéciale nationale du minis-
tère cubain de l’Intérieur, tous
impliqués dans "la répression des
manifestations pacifiques et pro-
démocratiques à Cuba". L'annonce
est intervenue juste avant que Joe
Biden n'accueille des personnalités
politiques cubano-américaines pour
discuter des sanctions et d'autres
aspects de la réponse américaine à
la répression par le régime de mani-
festations dites pacifiques.
Agences
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Des associations de divers
horizons ont manifesté leur
soutien pour
l’accompagnement des
malades atteints du Covid-19.
La hausse de la contamination
et des hospitalisations n’a pas
laissé indifférent le
mouvement associatif qui
compte renforcer sa solidarité
envers les personnes
malades.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L e réseau national des fédérations asso-
ciatives a publié un communiqué hier
dans lequel il compte entamer "une

mobilisation à large échelle dans les hôpi-
taux pour apporter un soutien aux malades
du covid-19" en mettant à l’œuvre "un
programme de visites dans 13 hôpitaux et
établissements de santé à l’échelle
nationale".
Ces associations vont participer à l’achat
d’appareils d’oxygénation et de kits de
médicaments qu’ils comptent offrir aux
malades.
Le même réseau indique dans son commu-
niqué que "les opérations de collecte de
médicaments ont commencé il y a une

semaine pour se situer à 150 lots destinés
uniquement pour les malades qui sont dans
un état critique et qui sont hospitalisés".
Les visites de malades contractés par le
virus de la pandémie ne se font que sous
autorisation médicale appropriée et après
que la période de confinement sanitaire
obligatoire précise le réseau. Dans la
même foulée, il est souligné que "des psy-
chologues et quelques membres du para-
médical se sont dévoués volontairement
pour s’impliquer avec le réseau associa-
tif". Pour sa part l’association El Karama
qui a fourni beaucoup d’efforts pour les
malades cancéreux fait également partie du
réseau national. Dans sa page Facebook,
cette association a mobilisé ses moyens

pour "l’accompagnement psychologique
des malades cancéreux et qui ont été égale-
ment contaminés par le virus du Covid".
L’association, qui a mené une opération de
sensibilisation de l’opinion publique a
inscrit des visites aux malades en obtenant
les feu vert de la direction de la santé
d’Alger. Des lots de médicaments pour les
cancéreux et des habits neufs pour enfants
atteints de cancers seront distribués avec
une aide qui sera consentie pour les
familles nécessiteuses. Ce sont les actions
que comptent mener cette association qui
compte également s’appuyer sur des dona-
teurs qui n’hésitent pas à manifester leur
solidarité durant ces moments difficiles de
cette crise sanitaire. F. A.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L’Algérie fait face à une flambée de la pan-
démie de Covid-19 avec en moyenne
1.500 nouveaux cas positifs par jour.
Cette recrudescence inquiétante de nou-
velles infections a provoqué des pénuries
d’oxygène dans les hôpitaux, débordés par
l’afflux de malades en situation de détresse
respiratoire.
Pour faire face à cette situation, les
Algériens se mobilisent, avec leur solida-
rité légendaire, pour aider les établisse-
ments hospitaliers, dans la lutte anti-
covid.
A Béjaïa, de nombreuses actions de solida-
rité ont été menées ces derniers jours par la
population et les entreprises de la région.
La wilaya a publié sur sa page Facebook
un point sur les actions de solidarité à

Béjaïa. Elle cite dans l’ordre l’installation
d’un générateur d’oxygène pour l’hôpital
d’Akbou. "L’équipement a été acquis par
l’association Soummam des opérateurs
économiques d’Akbou", précise la wilaya
qui annonce l’arrivée aujourd’hui
dimanche de "1.000 concentrateurs
d’oxygène de 10 litres au profit des hôpi-
taux de la wilaya." Cette opération a été
financée par l’association Soummam des
opérateurs économiques d’Akbou.

La laiterie Soummam
fortement impliquée

La wilaya annonce aussi l’arrivée ce lundi
de la Turquie à l’aéroport d’Alger d’une
"station d’oxygène acquise par le groupe
ECI-Boudiab au profit de l’hôpital Khellil

Amrane de Béjaïa". Son installation est
prévue pour mercredi prochain.
La wilaya indique aussi que le P.-dg de la
laiterie Soummam, Lounis Hamitouche,
s’est engagé à acquérir un générateur
d’oxygène pour l’EPH d’Amizour, l’octroi
d’un chèque de 130 millions de dinars pour
l’achat d’un générateur à oxygène pour
l’EPH de Kherrata, d’une autre somme
pour l’achat d’un générateur au profit de
l’EPH d’Aokas.
Il s’est engagé aussi à acquérir 10 généra-
teurs pour des hôpitaux d’autres wilayas.
La wilaya de Béjaïa a ajouté qu’un "opéra-
teur de la région de Sidi-Aich, ayant gardé
l’anonymat, s’est engagé à équiper l’EPH
de la commune d’un générateur
d’oxygène".

C. A.

ACCOMPAGNEMENT DES MALADES DU COVID-19

Le mouvement associatif
s’implique

Le point sur la solidarité à Béjaïa

L’Algérie fait face à une recrudescence
meurtrière de la pandémie de covid-19,
avec plus de 1.500 cas positifs en
moyenne par jour. De nombreux décès
sont enregistrés chaque jour dans les hôpi-
taux, faute d’oxygène.
Pour faire face à la situation, les citoyens
et les pouvoirs publics se mobilisent pour
doter rapidement les hôpitaux de moyens
de lutte contre le Covid-19, notamment
les appareils de production d’oxygène, qui
manquent cruellement dans les établisse-
ments de santé.

En Algérie et à l’étranger, la solidarité
s’organise et les appels aux dons se multi-
plient, avec l’entrée en lice des représenta-
tions diplomatiques du pays.

Situation sanitaire
“très préoccupante”

Jeudi, le consulat général d’Algérie à
Genève a "lancé un appel à la générosité de
ses ressortissants résidents en Suisse dési-
reux d’apporter leurs contributions finan-
cières ou matérielles, afin de sauver des

vies et soigner les patients atteints du
Covid-19 dans notre pays."
Le consulat, qui évoque une situation
sanitaire "très préoccupante", s’engage à
"mettre en place dans les jours qui vien-
nent un compte bancaire dédié à cette
action de solidarité pour les compatriotes
souhaitant apporter leurs contributions
financières. Les dons en matériels et équi-
pements médicaux peuvent être déposés au
niveau du consulat général en vue de leur
acheminement vers l’Algérie." R. N.

Le consulat d’Algérie à Genève
lance un appel aux dons

RESPECT DES MESURES
PRÉVENTIVES ET DU

CONFINEMENT
15 femmes

arrêtées dans
un hammam
à Tebessa

Les services de la police nationale ont
procédé à l’arrestation de 15 femmes dans
un Hammam au niveau de la wilaya de
Tebessa. Selon les déclarations de la
police nationale, ces femmes étaient
regroupées dans un Hammam et prépa-
raient une fête de mariages malgré les
appels au respect des mesures préven-
tives et la forte propagation du virus de
la covid-19.
Cette arrestation intervient suite à la
décision du gouvernement de fermer les
Hammams et douches publiques dans le
cadre de la lutte contre la pandémie. À cet
effet, des poursuites judiciaires ont été
lancées à l’encontre des contrevenantes,
avec la fermeture immédiate du
Hammam dont la propriétaire est une
femme âgée de 50 ans. Cette dernière a
osé transgresser les décisions de l’État en
ouvrant son Hammmam au profit de ce
groupe de femmes.

Fermeture des lieux
favorisant la propagation

du virus
Il est à rappeler que les autorités algé-
riennes ont annoncé depuis quelques
semaines la fermeture des espaces récréa-
tifs de loisirs et de détente, des centres
culturels, des salles de sports ainsi que
des parcs d’attraction. À titre d’exemple,
la promenade des Sablettes a été fermé
depuis le 25 juillet en raison de la forte
augmentation des cas de contaminations.
Récemment, les plages et les marchés de
ventes des véhicules d’occasion sont éga-
lement interdit dans les wilayas concer-
nées par le confinement partiel de 20 h a
6 h. À cela s’ajoute la limitation à la
vente à emporter dans les cafés, restau-
rants, fast-food et espaces de vente de
glace. Enfin, les citoyens sont appelés à
respecter ces mesures et décisions dans
l’espoir de voir le nombre de contamina-
tions diminuer.

R. N.

BILAN CORONA
EN ALGÉRIE

1.203 nouveaux
cas et 35 décès
en 24 heures
L’Algérie a recensé durant les
dernières 24 heures, selon le
nouveau bilan établi par le
Comité scientifique de suivi de
l’épidémie du coronavirus
1.203 nouveaux cas de conta-
minations.
Pour les guérisons, le bilan fait
état de 745 nouveaux cas réta-
blis de la maladie.
Mlaheureusement l’Algérie a
enregistré au cours de la même
période 35 nouveaux décès.
Par ailleurs, 47 patients sont
actuellement en soins intensifs.
Avec ces nouveaux chiffres, le
total des cas confirmés de coro-
navirus s’élève à 171.392 et
celui des décès à 4.254 cas.



Le Président-directeur-
général (P.-dg) de la Société
d’ingénierie de l’innovation et
de la prospective
économique (Fnipec), Hicham
Saïdi, également président de
la Maison africaine de
l’exportation, a affirmé que
l’Algérie œuvrait, à travers
cette entreprise économique,
à se faire une place dans les
pays africains de manière à
hisser la cadence import-
export et créer de la richesse
au profit des générations
futures.

D ans une déclaration lors de la jour-
née d’information sur la Maison
africaine de l’exportation , devant

les représentants diplomatiques de nom-
bre de pays africains, Saïdi a jugé primor-
dial de "tirer profit de cette guerre écono-
mique que mène le monde et l'orienter au
service du continent africain". Présentant
un exposé détaillé sur la structure de la
Maison, le même responsable a indiqué
que la naissance de cette institution se
voudrait un premier pas vers l’accès effec-
tif de l’Algérie à la Zlecaf. La Maison
africaine de l’exportation est ainsi une
plateforme commerciale qui aidera, pour-
suit-il, les exportateurs algériens à attein-
dre les 5 milliards de dollars de recettes
hors-hydrocarbures, tel que prévu par le
projet du président de la République.
Dans le cadre des préparatifs, une smart-
carte, faisant office de passeport vers les
pays d’Afrique, sera octroyée aux exporta-
teurs inscrits à la Maison, a indiqué Saïdi,
démontrant comment les coordonnées des
inscrits seront transmises, de manière
régulière, aux diverses instances natio-
nales concernées par le commerce exté-

rieur. Par ailleurs, il a fait remarquer que
la Direction de l’exportation et de la
logistique de la Maison œuvrait à parve-
nir à un accord avec Air Algérie Cargo ;
le but étant de réduire les tarifs des billets
et assurer le fret de retour.
"Nous avons entamé des démarches pra-
tiques avec Air Algérie Cargo afin
d'obtenir des avantages et des remises sur
les billets, et en retour, nous réduirons
davantage les coûts pour les exportateurs
et travaillerons avec la compagnie
aérienne pour garantir que les vols ne
reviennent pas à vide", a-t-il précisé.
La Maison africaine est considérée
comme une institution économique dotée
d'un registre de commerce, autofinancée,
et comprend à ce jour 134 opérateurs éco-
nomiques. Elle s'apprête à de grandes opé-
rations d'exportation à partir de septembre
prochain, à commencer par l'exportation
de 850 tonnes de ciment vers le Sénégal.
Saïdi a également fait état du lancement
du Réseau africain des exportateurs, à par-
tir du 1er août prochain, où un nombre
important de pays seront saisis pour per-
mettre à leurs opérateurs de rejoindre ce
réseau.
Pour sa part, le président de la
Confédération des industriels et produc-
teurs algériens (Cipa), Abdelwahab Ziani,
a indiqué que les entreprises économiques,
publiques et privées se sont engagées

dans un processus de restructuration en
vue de pouvoir pénétrer les marchés afri-
cains et adapter la qualité des produits aux
modes de consommation en Afrique,
notamment en termes de qualité,
d'emballage et de modèles de commercia-
lisation.
Ziani a également précisé que la Maison
africaine permettra de savoir ce que les
pays africains consomment et ce que nous
pouvons exporter ou importer à partir de
ces pays, soulignant les grandes potentia-
lités de l'Algérie dans le domaine de la
production industrielle.
Il a aussi relevé la nécessité d'associer les
frères africains, notamment dans la forma-
tion des jeunes de plusieurs pays afri-
cains, afin de leur permettre de devenir des
ambassadeurs du produit algérien en
Afrique et de les orienter, d'autre part, à
l'exportation de leurs produits.
De son côté, le président de l'Association
nationale des produits de terroir, Lahlou
SidAli, a indiqué que la Maison africaine
a des objectifs à long terme qui contribue-
ront à identifier toutes les difficultés ren-
contrées par les opérateurs en matière
d'export et à leur permettre de trouver des
solutions en exploitant les informations
disponibles.
L'intervenant a également appelé à
l'activation de la route transsaharienne et
à l'exploitation des moyens de logistique

dans les pays africains concernés par les
échanges.
Lahlou a, en outre, souligné la nécessité
de réaliser des études plus approfondies du
marché africain en vue de déterminer la
qualité des produits requis et d'étudier les
prix et les conditions de transport ainsi
que les détails de la certification des pro-
duits.
Cette journée d'information a vu la pré-
sence de nombreux ambassadeurs des pays
africains, des représentants d'institutions
financières et bancaires, des opérateurs
économiques des deux secteurs public et
privé, des membres de la Maison africaine
de l'Exportation et des fédérations et asso-
ciations nationales.

R. E.

Le ministre de l'Industrie, Ahmed Zaghdar,
a tenu une réunion avec les responsables
du groupe public Textiles et Cuirs (Getex)
et ses filiales, dans le cadre des rencontres
que tient le premier responsable du secteur
avec les groupes publics industriels,
indique un communiqué du ministère.
Activant dans la production et la commer-
cialisation des produits textiles,
l'habillement, la maroquinerie et les
chaussures, le Groupe Getex satisfait aux
besoins de plusieurs institutions offi-
cielles et publiques et œuvre à augmenter
sa part de marché dans les produits du tex-
tile destinés au grand public.
La réunion a été l'occasion, selon la même
source, de présenter un aperçu sur ce
groupe stratégique de par la main-d'œuvre
qu'il emploie dans les quatre coins du
pays, ses capacités, ses secteurs
d'activités, ses projets actuels et futurs, en
sus de la proposition de solutions aux
entraves qui se dressent devant la concréti-

sation des objectifs tracés, ce qui permet-
tra au groupe d'augmenter ses capacités de
production, s'élevant actuellement à 40%
seulement.
Le Groupe a des horizons prometteurs en
termes de positionnement sur le marché
national, voire sur les marchés extérieurs
et ce, en dépit des difficultés qu'il rencon-
tre, notamment financières (manque
d'accompagnement bancaire pour les cré-
dits d'exploitation et difficultés dans le
recouvrement des créances), des difficultés
d'approvisionnement en matière première
et le manque de formation dans ce
domaine, dans le stylisme en particulier.
Intervenant au terme de ces explications,
Zaghdar a donné des instructions pour
insuffler une nouvelle dynamique au
Groupe à même de lui permettre de
s'adapter aux développements survenant
dans le secteur.
Le ministre a appelé les responsables du
Groupe à la restructuration de cette filière

pour une meilleure cohésion, à exploiter
tous les moyens offerts et à consentir
davantage d'efforts pour décrocher de nou-
velles parts de marché, notamment en
direction du grand public, et ne pas recou-
rir en totalité à la commande publique
émanant des institutions officielles.
Zaghdar a rappelé toute l'importance de la
formation dans ce domaine pour se mettre
au diapason des nouveautés du domaine
des textiles, notamment ce qui a trait au
stylisme afin d'attirer le consommateur, de
plus en plus exigeant face à l'abondance de
l'offre et la concurrence féroce dans le sec-
teur.
Le ministre a donné, enfin, des instruc-
tions pour l'élaboration "d'un plan d'action
d'urgent" (PAU) incluant les objectifs et
phases à suivre à moyen terme.

R. E.
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EXPORTATIONS ALGÉRIENNES VERS LES PAYS AFRICAINS

Objectif : créer des richesses
et des emplois dans le continent

GROUPE PUBLIC TEXTILES ET CUIRS (GETEX)

Augmenter la part de marché
dans les produits du textile

IMPORTATION D'ÉQUIPEMENTS
D'OXYGÉNOTHÉRAPIE

Du nouveau
concernant le

dossier à fournir par
les associations

Le ministère de l'Industrie pharmaceu-
tique a fixé la composante du dossier
administratif à fournir par les associa-
tions dans le cadre des opérations
d'importation d'équipements
d'oxygénothérapie, a-t-il indiqué dans un
communiqué, précisant qu'il veille à exa-
miner en "toute célérité" ces demandes
d'importation. Il s'agit, explique la même
source, d'une demande d'autorisation
d'importation à titre de don comprenant
la désignation du produit et les quantités
de l'équipement à importer, l'agrément et
statuts de l'association, une facture
Proforma, ainsi que la fiche technique de
l'équipement à importer. Le dépôt de ces
dossiers se fera du samedi au jeudi de 9h à
16h au siège du ministère de l'Industrie
pharmaceutique, affirme la même source,
ajoutant que pour toute autre information,
une adresse-mail est mise à la disposition
des associations : associations-
dons@miph.gov.dz.
Dans ce sillage, le ministre de l'Industrie
pharmaceutique, Dr Abderrahmane
Djamel Lotfi Benbahmed, a reçu
l'association nationale "Win-Nelka"
d'aide aux malades, conduite par son pré-
sident, Karim Ibrachiren, indique le
ministère. Durant cette audience,
Benbahmed a réitéré "son accompagne-
ment dumouvement associatif particuliè-
rement en cette conjoncture de résurgence
de l'épidémie", affirmant également la
disponibilité des services compétents de
son département ministériel à accorder
"toutes les facilitations et à examiner, en
toute célérité, les demandes
d'importation des équipements
d'oxygénothérapie par les associations".
À rappeler que les particuliers sont
exempts de ce dossier et peuvent importer
les concentrateurs d'oxygène sans autori-
sation préalable, avait annoncé aupara-
vant le ministère de l'Industrie pharma-
ceutique. "À titre d'ex ception,
l'importation des concentrateurs
d'oxygène ou tout autre dispositif médical
utilisés en riposte à la pandémie de
Covid-19 par des particuliers et à usage
personnel n'est pas soumis à une autori-
sation délivrée par les serv ices compé-
tents du ministère de l'Industrie pharma-
ceutique", avait-il indiqué dans une note
d'information.

R. E.

La 3e vague de l’épidémie de
Covid-19 est en train de
provoquer une véritable
"hécatombe" en Algérie, la
situation est plus que
préoccupante, elle est
dramatique, et cela, au niveau
de toutes les wilayas du pays.
PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e professeur Rachid Belhadj, directeur
des activités médicales et paramédi-
cales au CHU Mustapha-Pacha, a tiré

la sonnette d’alarme affirmant que "La
situation engendrée, ces derniers jours, par
la propagation du Covid-19 est alarmante,
et le nombre de décès est en constante
hausse, dont certaines victimes succom-
bent à cause du manque d’oxygène."
La gestion de l’oxygène en Algérie est

archaïque, affirme le professeur Belhadj,
qui révèle que de nombreux hôpitaux à
travers différentes wilayas souffrent du
manque de cette matière indispensable et
vitale, "Avec cette troisième vague, et par-
ticulièrement depuis le 21 juillet dernier,
nous avons eu d’importantes perturbations
en matière d’approvisionnement en oxy-
gène", indique-t-il. Des médecins et soi-
gnants totalement débordés, des patients
livrés à leur sort et des hôpitaux qui man-
quent de tout pour soigner les symptômes
les plus basiques de l’épidémie, à savoir
l’oxygène, dans ce sillage le professeur
Belhadj évoque une situation de "burn out"
du personnel médical qui, en plus de la
fatigue, "assiste impuissant à la mort des
patients par manque de pression
d’oxygène".

S’attendre au pire
Afin de régler définitivement ce problème,
le professeur Belhadj recommande de pas-
ser au générateur d’oxygène pour garantir

l’autonomie des hôpitaux, lançant un
appel aux autorités à doter les grandes
structures de santé de générateurs pour
qu’ils puissent avoir leur autonomie en
oxygène. Pour conclure, le professeur
Belhadj affirme que les "hôpitaux sont ina-
daptés à la prise en charge du Coronavirus
et de ses variants", redoutant une aggrava-
tion de la situation et n'écartant pas une
éventuelle quatrième vague. Face à une
telle situation, et afin d’éviter le pire, le
professeur Belhadj appelle la population à
faire "plus attention pour ne pas augmen-
ter les contaminations", invitant les
citoyens à se "faire vacciner et à respecter
les mesures de prévention".

Face aux critiques…
le professeur Senhadji replique
Le président de l’Agence nationale de la
sécurité sanitaire (ANSS), le professeur
Kamel Senhadji revient sur la situation
épidémiologique liée au coronavirus et
soutient que « "la situation est incontrôla-
ble". En effet, le président de l’Agence
nationale de sécurité sanitaire, a été la
cible de nombreuses critiques ces dernières
semaines. Il a notamment été critiqué pour
son inaptitude à anticiper et à prévenir les
situations de crise comme celle de la pénu-
rie d’oxygène qui sévit sur tout le territoire
national actuellement. Le responsable de
l’ANSS assure que le travail qu’il mène
avec son équipe est un travail de fond,
ajoutant répondre aux détracteurs sur la
base de ses travaux.
Kamel Senhadji précise avoir "donné mon
avis au chef de l’État, et j’étais pour un
confinement total. J’ai donné mon avis en
tant que scientifique et la décision
d’appliquer un confinement partiel a été
prise pour des considérations économiques
et sociales conformes à la situation
actuelle". D’après ce dernier, la "troisième
vague de contamination s’annonce plus
difficile à gérer que les précédentes dans la
mesure où la situation ne peut pas être
contrôlée, en raison de l’insuffisance

d’informations scientifiques à son égard",
ajoutant que "c’est bien la diffusion du
variant Delta, plus contagieux que les
autres, qui a fait repartir à la hausse
l’épidémie et je n’exclus pas un retour à un
confinement sanitaire total".

"Je n’exclus pas
un confinement sanitaire total"
De ce fait, le président de l’Agence natio-
nale de sécurité nationale a déclaré que
"cette option est envisageable, si un flé-
chissement de la courbe épidémiologique
n’est pas constaté à la fin de la période du
confinement en cours". Dans ce même
contexte, il propose la révision de
quelques points du plan adopté par le
ministère de la Santé dans le cadre de la
lutte contre la pandémie. "Je pense que le
transfert de tous les services d’urgence au
niveau des hôpitaux en service Covid-19 a
montré ses limites, et ces espaces sont
devenus un foyer de l’épidémie, que ce soit
pour les patients ou les médecins", a-t-il
avancé.
Senhadji suggère donc "la mise en place de
trois ou quatre grands espaces au niveau
des wilayas touchées, avec toutes les four-
nitures médicales suffisantes pour faire
face au nombre important et croissant des
personnes atteintes. " Pour ce qui est de la
vaccination, Kamel Senhadji estime
qu’elle est trop lente en raison de
l’indisponibilité des vaccins et appelle à
l’intensification du rythme de la campagne
de vaccination, à 400.000 personnes par
jour afin d’atteindre rapidement
l’immunité collective.
Le professeur a tenu à expliquer que la vac-
cination "est la seule solution capable de
freiner la propagation du virus. Cependant,
la généralisation du processus de vaccina-
tion se heurte au problème du manque de
quantités suffisantes de vaccin, afin de vac-
ciner des millions d’Algériens dans un
court laps de temps, point final".

R. R.

PAR RAYAN NASSIM

Devant l’explosion du nombre de contami-
nations et le manque de plus en plus fla-
grant en matériels médicaux, le Projet
"Réponse solidaire européenne à la Covid-
19 en Algérie" annonce la réception
aujourd’hui d’un premier lot de 750
concentrateurs d’oxygène, sur une com-
mande globale d’urgence de 3.000 unités,
au profit des structures sanitaires. Un
avion de transport de l’Armée nationale
populaire va assurer l’acheminement de
ces concentrateurs qui seront réceptionnées
à la base logistique de Boufarik, selon un
communiqué rendu public ce vendredi 30
juillet. En effet, La centrale d’achats du
Programme des Nations unies pour le
développement (Pnud) basée à
Copenhague a réussi à sécuriser cette
importante commande malgré la demande
de plus en plus élevé pour l’acquisition des
concentrateurs d’oxygène. Ces derniers

sont devenus nécessaires à la survie des
patients souffrant de détresse respiratoire à
cause du virus. Raison pour laquelle, le
ministère de la Santé a expressément effec-
tué cette commande en collaboration avec
le Pnud. Le reste de la commande concerne
un million de masques FFP2 et sera ache-
miné la semaine prochaine par voie
aérienne
Il est important de préciser en outre que le
pays a déjà reçu une commande aussi
importante que celle d’aujourd’hui, le 25
juillet au port d’Alger. Il s’agit de 1,1 mil-
lion de masques sanitaires de type
FFP2/N95 destinés particulièrement aux
professionnels de la santé. Ce lot viendra
s’ajouter aux 6 millions de masques déjà
livrés par le Projet à la Pharmacie centrale
des hôpitaux.
Le Projet "Réponse solidaire européenne
au Covid-19 en Algérie" est une initiative
intégrée entièrement financée par l’Union
européenne pour un montant total de 43

millions d’euros. L’initiative est mise en
œuvre par le Pnud Algérie en partenariat
avec le ministère de la Santé.

En quoi consiste le projet
"Réponse solidaire européenne

au Covid-19 en Algérie" ?

Elle vise principalement à consolider le
système national de santé publique dans sa
lutte contre les conséquences induites par
la propagation rapide de la pandémie de
Covid-19. Outre l’achat d’équipements
tels que les tests antigéniques et de dépis-
tage, la "Réponse solidaire européenne au
Covid-19 en Algérie" assure la formation
de 3.000 cadres et praticiens (médecins,
infirmiers, techniciens) de la santé
publique et la mise en œuvre de campagne
de sensibilisation aux gestes barrières et à
la vaccination, en collaboration avec la
société civile.

R. N.
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COVID-19 EN ALGÉRIE

Le professeur Belhadj
n’écarte pas une "4e vague

virulente"

L’UE offre une quantité
de concentrateurs d’oxygène

SITUATION AGGRAVÉE
PAR LA CRISE SANITAIRE

Un plan de
transformation

d’Air Algérie remis
au gouvernement
Avant dfe subir de plein fouet la crise
sanitaire du Covid-19 la compagnie
aérienne nationale Air Algérie était
déjà confrontée à de nombreuses dif-
ficultés depuis quelques années.
Les pertes d’Air Algérie, qui a été
contrainte de clouer ses avions au
sol pendant une longue période,
s’estiment à des dizaines de milliards
de dinars.
Pour la seule année 2020, le manque
à gagner a été estimé à 40 milliards
de dinars.
Le début de l’année 2021 a été mar-
qué par le limogeage brutal du P.-dg
Bekhouche Allache remplacé par
Amine Mesraoua suite à un scandale
de gestion.
Depuis sa nomination, M. Mesraoui
occupe le poste de directeur général
par intérim.
Il n’a pas encore été confirmé à son
poste, ce qui réduit considérablement
ses prérogatives de premier dirigeant
de la compagnie aérienne.
En attendant la nomination d’un
nouveau P.-dg, Air Algérie tente de
préparer l’après-crise sanitaire. Selon
Echourouk, un plan de transforma-
tion d’Air Algérie a été élaboré et
remis ce jeudi 29 juillet au ministre
des transports.
Pour élaborer le document, il a été
fait appel à l’expertise du membre de
l’association britannique des conseil-
lers en aéronautique, Mahmoud
Mahali, selon la même source.
L’expert préconise le développement
de la maintenance aérienne et le
recours à un partenaire étranger pour
atteindre cet objectif, selon
Echourouk. Il préconise la transfor-
mation du département de la mainte-
nance en filiale pour qu’elle puisse
proposer ses services aux compa-
gnies aériennes étrangères opérant en
Algérie.
L’expert Mahmoud Mahali s’est éga-
lement penché sur le volet opéra-
tionnel et commercial pour gommer
les défaillances enregistrées dans ce
registre.
Selon le même média, il propose de
revoir la stratégie commerciale d’Air
Algérie en misant en priorité sur
l’international et particulièrement
sur le marché des vols entre
l’Algérie et la France.
L’expert préconise également
l’amélioration des services au sol et
le lancement de la vente de produits
à bord.
Mahmoud Mahali vise également le
développement des prestations au
sol au profit des compagnies
aériennes où Air Algérie a perdu du
terrain suite à l’offensive de
Swissport.
Cette dernière a raflé la mise en rem-
portant des contrats d’assistance avec
plusieurs compagnies qui travail-
laient avec Air Algérie.
Dans son rapport, l’expert invite Air
Algérie à généraliser les billets élec-
troniques en développant la vente en
ligne.
Il préconise également la création
d’une filiale low cost pour faire face
à la concurrence dans le domaine.

R. N.
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AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE
Ayant été relancé au début de
l'année en cours, le projet
accuse un retard dans la
réalisation dû à l’arrêt des
travaux durant plus d’une
année, suite à la crise
sanitaire induite par le
coronavirus et à l’insuffisance
des crédits alloués.

PAR BOUZIANE MEHDI

R eliant M’sila et Hammam Delaa,
un tronçon de 10 kilomètres du
projet de dédoublement de la

RN 60 a été récemment réceptionné et
ouvert à la circulation, ont indiqué les
services de la wilaya, précisant que le
"tronçon réceptionné se situe à
l’entrée nord de la capitale du
Hodna". Le reste du projet à réaliser,
soit un linéaire de plus de 30 kilomè-
tres, sera concrétisé dans le courant de
l’année 2022.
Ayant été relancé au début de l'année
en cours, ce projet accuse un retard
dans la réalisation dû à l’arrêt des tra-
vaux durant plus d’une année, suite à
la crise sanitaire induite par le corona-
virus et à l’insuffisance des crédits
alloués à ce projet, ont fait savoir les
mêmes services à l’APS.
Dans "son segment reliant M'sila à la
ville de Slatna dans la wilaya de
Bordj- Bou-Arréridj, le projet de

dédoublement de la RN 60 a été lancé
en 2019", ont rappelé les mêmes ser-
vices, expliquant que "ce projet com-
prenant notamment la réalisation de
l'évitement de la ville de Hammam
Delaa a été confié à trois entreprises".
Avec un trafic routier dense avec plus
de 18.000 véhicules par jour, le
"dédoublement de la RN 60 constitue
une priorité du point de vue de la
sécurité routière dans la wilaya de
M'sila, considérée comme un vérita-
ble carrefour vers les wilayas de
Bordj-Bou-Arréridj et Bouira en pas-

sant par Sidi- Aïssa et Hammam
Delaa", ont déclaré les services de la
wilaya, ajoutant qu’une "enveloppe
financière de près de cinq milliards de
dinars a été allouée à ce projet, dont
la réalisation vise également à réduire
le nombre d'accidents sur ce tronçon,
à améliorer la qualité de service pour
les usagers de la route et offrir un
plan de charge pour les entreprises
agréées par le secteur des travaux
publics".

B. M.

L'université Frères-Mentouri de
Constantine 1 a conclu six conven-
tions de coopération avec plusieurs
partenaires en vue d'échanger les
expériences et les connaissances
scientifiques. En marge de la signa-
ture de ces conventions à l'auditorium
Tidjani-Haddam, le recteur de
l'université, Toufik Boufendi, a relevé
que les axes de coopération reposent
sur "la consolidation et le développe-
ment de l'échange de connaissances
entre les partenaires et les opérateurs
économiques pour assurer la péren-
nité des relations et l'efficacité de la
coopération". Le recteur a paraphé ces
conventions avec les représentants de
sociétés et entreprises activant dans
divers domaines, dont l'agriculture et
l'industrie mécanique.
En vertu de ces conventions, les deux
parties s'engagent à organiser des
stages de formation pour les étudiants
en master et doctorat ainsi qu'à fournir
aux partenaires économiques les plus
récentes évolutions et recherches pour
améliorer la qualité de leurs produits.
Les signataires s'engagent également
à mettre à la disposition des étudiants

et chercheurs les moyens et équipe-
ments disponibles, en plus de favori-
ser les échanges de documents et
d'informations.
De son côté, le directeur général de
l'entreprise des tracteurs agricoles
d'Oued-Hamimime à El-Khroub,
Abdelaziz Bendjama, a affirmé que
l'objectif de ces conventions est de
"rapprocher davantage les parties
pour développer et organiser les acti-
vités de recherche et d'orientation par
des échanges réguliers".
Il s'agit aussi, a-t-il ajouté, de "prépa-
rer les étudiants universitaires aux
métiers mécaniques, de soutenir
l'insertion professionnelle des jeunes
diplômés, d'encourager la recherche
universitaire et la coopération techno-
logique, et de contribuer à
l'amélioration du programme
d'enseignement universitaire". De son
côté, le président de la chambre
d'agriculture de la wilaya de
Constantine, Mahmoud Belbedjaoui,
a souligné que la "convention liant
son secteur à cette université encoura-
gera la formation de groupes de tra-
vail et de recherche communs pour

l'échange d'informations, facilitera
l'échange des expériences et donnera
un caractère professionnel à la forma-
tion pour répondre aux besoins des
entreprises productrices".
Le directeur général de l'entreprise de
production de granulats Granu-Est,
relevant du Groupe industriel des
ciments d'Algérie (Gica), Chérif
Belhamedi, a fait part quant à lui de sa
disposition à travailler pour le succès
de cette convention qu'il a qualifiée
d'"outil efficace pour l'échange
d'expériences et de savoir au travers
notamment de l'association des com-
pétences nationales à la résolution de
certaines entraves rencontrées par la
société au lieu de recourir à
l'expertise internationale en vue de
développer l'économie nationale".
Outre ces deux entreprises,
l'université Frères-Mentouri a signé
des conventions de partenariat avec
l'ASGA (Agence du service géolo-
gique d'Algérie), l'Onalait (Office
national du lait) et le CRSTRA
(Centre de recherche scientifique et
technique sur les régions arides).

APS
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BORDJ-BOU-ARRERIDJ
Les travaux

d’extension de
la RN 45 lancés

Les travaux d'aménagement et
d'extension de la RN 45, reliant les
wilayas de Bordj-Bou-Arréridj et de
M'sila, ont été lancés. Présidant le coup
d’envoi de ces travaux, le wali de Bordj-
Bou-Arreridj, Mohamed Benmalek, a
affirmé que "cette opération urgente vise
à mettre un terme au danger que repré-
sente cette route, qui est régulièrement
le théâtre d'accidents de la circulation
mortels".
Une enveloppe financière estimée à 426
millions DA a été allouée pour la
concrétisation de ce projet, portant sur
le réaménagement d’un linéaire de 26
kilomètres, et l’extension de la chaussée
dans le sens de la largeur en passant de
7 à 11,8 mètres, voire de 3 mètres sup-
plémentaires au niveau de certains seg-
ments.
M. Benmalek a insisté, par ailleurs, sur
la "nécessité de prendre en compte tous
les aspects techniques pour éliminer les
points noirs, à l’instar de la réduction du
nombre d’inclinaisons dans les virages
pour assurer une meilleure visibilité
pour les conducteurs, ce qui apportera
un grand confort aux usagers de ce tron-
çon routier".
Le même responsable a donné égale-
ment des instructions concernant
l'installation d’une balance de pesage des
véhicules, tous types confondus, car
l’excès de poids, selon lui, fait partie des
facteurs provoquant la détérioration des
routes, et ce, en plus de l'intensification
des actions de sensibilisation des
conducteurs au respect du code de la
route et la mise en place de panneaux de
signalisation verticaux et horizontaux.

OUARGLA
61 millions DA pour
renforcer le réseau

de l’électricité
Une enveloppe de 61 millions DA a été
consacrée par la Société algérienne de
distribution de l’électricité et de gaz
(Sadeg) pour le renforcement du réseau
électrique à Ouargla.
L’opération a porté sur le transfert de
raccordement de trois départs électriques
de la commune de Rouissat à un nou-
veau transformateur électrique réalisé
dans la commune d’Aïn el-Beïda.
Ce projet, dont les travaux réalisés entre
les mois de mars et fin de juin derniers,
tend à atténuer la charge sur l’ancien
transformateur électrique, améliorer le
réseau de distribution électrique dans les
communes de Sidi-Khouiled, Aïn el-
Beïda et Hassi-Benabdallah.
L’opération permettra également de
remédier aux fréquentes perturbations du
courant électrique qu’ont connues les
deux régions de Rouissat et Sidi-
Khouiled, notamment durant en
périodes d’intempéries et de tempêtes de
sable.
Cette nouvelle réalisation vient répon-
dre aussi aux nouveaux besoins en élec-
tricité, notamment des périmètres et
exploitations agricoles dans la région de
Sidi-Khouiled permettant aux agricul-
teurs d’entamer et de mener à bien leurs
activités.

APS

M’SILA, PROJET DE DÉDOUBLEMENT DE LA RN 60

Un tronçon de 10 kilomètres
réceptionné

CONSTANTINE, UNIVERSITÉ FRÈRES-MENTOURI

Signature de 6 conventions avec
des partenaires socioéconomiques



43,5 millions d'abonnés
au 1er trimestre 2021 à

l’Internet mobile et fixe

Oppo lance le programme
Renovators 2021

Le robot bipède
Cassie parvient à courir

sur 5 km

Plus de 43,5 millions d'abonnés à l'Internet fixe (ADSL, FTTH et 4G LTE/Wimax) et mobile
(3G et 4G) ont été enregistrés durant le 1er trimestre 2021 en Algérie, contre 41 millions

durant la même période en 2020, selon le dernier rapport de l'Autorité de régulation de la
Poste et des communications électroniques (ARPCE).
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Le robot de Toyota
sait débarrasser

la table
Débarrasser pour un robot est une tâche partic-
ulièrement ardue, notamment lorsque la table est
composée d’un matériau réfléchissant. Le robot
aura alors beaucoup de mal à faire la distinction
entre le reflet de l’objet à saisir et l’objet lui-
même. Toyota serait parvenu à résoudre cet
épineux problème : le nouveau robot de la firme
japonaise est ainsi capable de percevoir la
géométrie 3D d’une scène tout en détectant les
objets et la surface.
Max Bajracharya, vice-président de la robotique
chez TRI (la division robotique de Toyota), n’est
pas peu fier de ses équipes : "Former des robots
afin qu’ils comprennent comment fonctionner
dans des environnements domestiques pose des
défis particuliers en raison de la diversité et de la
complexité de nos maisons où de petites tâches
peuvent devenir de grands défis," explique-t-il.
Reste à savoir quand ce il sera enfin disponible à la
vente.

Sphero : le robot-
jouet pour apprendre
la programmation

aux petits
La société de robotique grand public Sphero vient
de dévoiler le Sphero indie, un petit robot-jouet en
forme de voiturette destiné à apprendre la pro-
grammation aux tous petits. Les bout de chou
codent leurs premières instructions grâce à une app
mobile qui propose un système de bloc ultra sim-
plifié, coloré, et finalement efficace pour les objec-
tifs poursuivis. Ce système de codage se rapproche
du Scratch, un langage de programmation destiné
aux plus jeunes ou aux grands débutants dans le
domaine.
Espérons que ce petit robot éducatif aura un peu
plus de succès que le Cozmo (même si dans ce
denier cas, il semble bien que le souci était aussi du
côté des investisseurs). Le Sphero indie sera
disponible à la vente au mois de septembre
prochain. Un kit complet comprenant un véhicule-
robot, 20 tuiles et 15 cartes.

E n développement depuis plusieurs années, le robot
bipède Cassie a franchi un nouveau palier il y a
quelques jours. Les ingénieurs de l’Université d’état

de l’Oregon ont encore amélioré l’algorithme d’auto-équi-
librage de Cassie, de façon à ce que le robot puisse courir
sur de plus longues distances tout en gardant le même équi-
libre. Un système logiciel de renforcement par apprentis-
sage profond permet ainsi au robot de rectifier à chaque
micro seconde une multitude de paramètres et d’affiner le
travail d’analyse logiciel à chaque foulée supplémentaire.
Cassie a donc été capable de courir pendant 43 minutes et
49 secondes sur une distance de 5 kilomètres, sans être
reliée au moindre câble d’alimentation (ou de transfert de
données). Le second essai a été un peu moins concluant :
Cassie a bouclé le tour du campus en 53 minutes et 3
secondes, un temps un peu plus long dû à quelques soucis
techniques (dont une chute).

Curly, un robot mis au point par les laboratoires de l’université de
Corée et du Berlin institute of technology, est parvenu à battre
deux équipes au curling, et ce n’est pas un mince exploit. Dopé à
l’IA et au deep learning, Curly s’est montré capable de s’adapter
aux évolutions très subtiles de la glace tout au long des parties, au
point de prendre l’ascendant durant 3 matchs (sur les 4 joués).
Incidemment, Curly a pris sa revanche sur sa défaite enregistrée
en 2018 face à ces mêmes équipes. L’IA adaptative de Curly a per-
mis de renseigner le robot sur l’état exact de la glace après analyse
poussée d’un seul lancer. Suite à ce coup de pouce, le robot
lanceur pouvait ensuite parfaitement doser la vitesse du palet afin
que ce dernier se rapproche le plus possible du cœur de la cible. Il
est a noter que Curly n’a jamais été confronté à la glace, ce qui
signifie que son analyse de la surface de jeu en cours de partie
constitue bien une preuve d’adaptation rapide à un environnement
réel inconnu.

Le prestigieux CSAIT du MIT
(Computer Science and Artificial
Intelligence Laboratory) a dévoilé
il y a quelques jours un robot (ou
plutôt un bras robotisé) capable
de… coiffer. Au bout du bras robot,
une brosse - sensorielle - conçue
pour déterminer l’épaisseur de la
touffe de cheveux à traiter, et ainsi
adapter la force du brossage. Sur la
base de l’appareil, une caméra
reliée à un système d’analyse
d’image par IA (computer vision)
traduit les boucles en gradients

verticaux et horizontaux. Ces
informations sont ensuite ren-
voyées au bras robot qui peut alors
adapter ses mouvements au type de
cheveux à coiffer. Le MIT note que
malgré les imperfections de la
machine, ce type de robot pourrait
servir de coiffeur personnel pour
des individus à mobilité réduite ou
éloignées des villes (personnes
âgées, isolées, etc.). Reste encore
la question du coût d’un tel
appareillage par rapport au prix
d’une visite chez le coiffeur…

Les chercheurs du MIT ont mis au point un bras robot capable
d’aider les déficients moteur à s’habiller. Les mouvements du
robot semblent extrêmement lents sur la vidéo mise en liggne,
mais il faut savoir que l’objectif consiste à mettre le vêtement
dans les conditions de sécurité les plus optimales possibles.
Certains types de contacts sont autorisés, mais les algorithmes qui
pilotent le robot font en sorte que ces contacts ne soient jamais
douloureux pour la personne.
Le bras robot sait ajuster ses mouvements en fonction de la situa-
tion. Ainsi, le bras robot peut adapter le mouvement d’habillage à
un comportement non prévu, comme le fait de regarder un smart-
phone par exemple. Le développement d’algorithmes pour
prévenir les dommages physiques sans affecter inutilement
l’efficacité de la tâche est un défi critique. En permettant aux
robots d’avoir un impact non nocif sur les humains.

Le robot bipède Cassie
parvient à courir sur 5 km

Un robot qui aide les déficients moteur à s’habiller

Le robot Curly bat deux équipes championnes
de curling

Un robot du MIT sait jouer au coiffeur



Plus de 43,5 millions
d'abonnés à l'Internet fixe
(ADSL, FTTH et 4G
LTE/Wimax) et mobile (3G
et 4G) ont été enregistrés
durant le 1er trimestre 2021
en Algérie, contre 41
millions durant la même
période en 2020, selon le
dernier rapport de
l'Autorité de régulation de
la Poste et des
communications
électroniques (ARPCE).

L e nombre d'abonnés à
l'Internet fixe a dépassé les
3,8 millions au 31 mars 2021

(3,7 millions durant la même
période de 2020), et à l'Internet
mobile a enregistré plus de 39,6
millions durant le 1er semestre de
2021 (38,7 millions durant la
même période de 2020), détaille
le rapport, précisant que "91,1 %
du total des abonnés de l’internet
en Algérie sont des abonnés de la
téléphonie mobile, contre 8,8 %
des abonnés de l’internet de télé-
phonie fixe".
Sur les 3,8 millions d'abonnés à
l'Internet fixe, 2,5 millions étaient
abonnés à l'internet haut débit
(ADSL), 1,2 million à la 4G LTE

fixe, 92.937 à la fibre optique
jusqu'au domicile (FTTH) et 443
à la technologie Wimax, entre
autres.
Sur le nombre global d’abonnés à
l’internet fixe (3,8 millions),
97,58 % étaient des abonnés rési-
dentiels contre seulement 2,42 %
d’abonnés professionnels.
Pour ce qui est des abonnés aux
différentes offres internet fixe,
86,55 % disposent de débits entre
4 Mégas et 10 Mégas, 13,01 %
entre 10 Mégas et 20 Mégas et
0,32 % entre 20 Mégas et 100
Mégas et 0,02 % plus de 100
Mégas.
A la fin mars de l’année en cours,
52,61 % des ménages disposaient

d’un accès internet fixe en
Algérie.
Concernant le volume du trafic
Data consommé, il est relevé un
total du trafic consommé de 706
millions de Gigaoctet (Go), dont
629 millions de Go par les abon-
nés ADSL, 50 millions de Go par
les abonnés 4G LTE fixe et 27
millions de Go par les abonnés
FTTH.
Le revenu mensuel moyen par
abonné DATAest de 941 dinars au
31 mars 2021.
La bande passante consommée
durant le 1er trimestre 2021 était de
2.220 Gbps (Gigabit/seconde) ou
2,2 Térabit/seconde.
Concernant le marché de l'Internet

mobile, plus de 39,6 millions
d’abonnés actifs ont été enregis-
trés durant le 1er trimestre de
2021, contre 37,3 millions durant
la même période de 2020.
Sur les 39,6 millions d'abonnés à
l'internet mobile, 31 millions sont
abonnés au réseau mobile 4G et
8,6 millions à la 3G, note
l’APRCE, qui souligne que 97,74
% des usagers ont souscrit à des
abonnements de type voix et Data
contre seulement 2,26 % du total
des abonnés, ont souscrit à des
offres Data seulement.
Il est relevé, en outre, un volume
de trafic Data consommé global
dépassant les 445,6 millions Go
durant le 1er trimestre de l’année
en cours, soit une augmentation
de 29 % de la consommation de
la Data en l’espace d’une année.
Le volume moyen mensuel du tra-
fic de la Data consommée par
abonné est de 3,74 Go durant le 1er

trimestre 2021 avec un revenu
mensuel moyen par abonné Data
de 202 dinars.
La bande passante internationale
consommée durant le premier tri-
mestre de l’année en cours a été
évaluée à 663 Gbps.
Ce rapport a été élaboré selon une
population algérienne estimée à
44 millions et un nombre des
ménages estimé à 7,33 millions,
au 31 mars 2021.

Oppo lance officiellement
le Oppo Renovators 2021,
la 3e édition de son
programme d'artistes
émergents.

C e concours destiné aux ama-
teurs d'art et de technologie
du monde entier vise à ser-

vir de plateforme aux jeunes créa-
teurs pour imaginer avec audace
un avenir alliant art et technolo-
gie.
"Avec le déploiement du pro-
gramme Renovators dans le
monde entier, Oppo créera une
communauté active au sein de
laquelle les talents émergents
pourront chercher conseils et ins-
piration auprès d’artistes de
renom, présenter leur travail sur
des scènes internationales et
avoir accès à des opportunités de
carrière uniques", indique un
communiqué d’Oppo Algérie.
Oppo Renovators 2021 encourage
les jeunes créateurs à débrider leur
créativité et à imaginer les
champs des possibles technolo-

giques à travers l’art. « Oppo a
toujours cru au pouvoir de la
jeune génération et souhaite que
le monde soit témoin de l’éclat
des jeunes artistes créatifs. "La
prochaine inspiration qui chan-
gera le monde viendra de la jeu-

nesse d’aujourd’hui, et nous vou-
lons faire tout ce qui est en notre
pouvoir pour stimuler cette pen-
sée créative", déclare William
Liu, vice-président chargé du
marketing mondial chez Oppo.
Le thème du programme

Renovators de cette année est "la
Lumière". En tant qu’élément
essentiel sur terre pour la plupart
des formes de vies, la lumière a
toujours été utilisée pour symboli-
ser les expressions de positivité,
telles que l’amour et l’espoir.
"Avec la chaleur et l’éclairage de
la lumière, Oppo espère créer un
sentiment de sérénité et
d’optimisme, encourageant les
jeunes créateurs à dépasser les
limites de l’art et à stimuler leur
créativité", souligne la même
source. Sous ce thème de la
lumière, Oppo Renovators 2021
comprend deux catégories de
concours professionnels – ART
Tech et ART Toy – ainsi qu’une
catégorie Portrait.
Pour plus d’informations et pour
participer à Oppo Renovators
2021, veuillez visiter le site offi-
ciel d’Oppo Renovators 2021 :
https://campus.oppo.com/en/.
Toutes les œuvres doivent être
soumises avant le 29 août 2021 à
minuit pour être éligibles. Les
résultats définitifs seront annon-
cés avant le 18 septembre 2021.

Emerging mediterranean,
2 startups algériennes

finalistes
Deux startups algériennes ont atteint la
finale de Emerging Mediterranean, aux côtés
de 8 autres startups de la rive Sud.
Des 305 startups ayant candidaté à Emerging
Mediterranean 2021, 10 startups ont atteint
le stade de la finale.
Parmi les 10 pousses sélectionnées, deux
startups sont algériennes et répondent à des
problématiques actuelles, liées au tourisme.
Ainsi, Shédio propose un service de tou-
risme digital qui allie conception 3D, visite
virtuelle et réalité augmentée dans le but de
démocratiser l’accès au patrimoine. De son
coté, Mehan Houra est un service de mise en
relation entre artisans et demandeurs de ser-
vices de réparation via une application
mobile. Les 10 pépites finalistes profiteront
d’un accompagnement au cours de cet été
par les partenaires du programme. E n
outre, un pitch final prévu au mois de sep-
tembre départagera les 10 startups.
À noter que les deux projets finalistes sont
fondés par des femmes.

Nmedlek.com,
lancement d’un portail

dédié aux dons !
Un nouveau portail communautaire de dons
et de partage de biens entre particuliers et
associations est né en Algérie. Nmedlek.com
connait depuis son lancement un franc suc-
cès. Vous trouverez tous types de dons dans
plusieurs catégories : vêtements, meubles,
électroménagers, Électroniques, livres,
outils de bricolage et bien d’autres acces-
soires. Vos objets non utilisés peuvent servir
à d’autres personnes, c’est là, l’intérêt à tra-
vers le lancement de ce site internet.
Depuis l’avènement du Covid-19, de nom-
breuses personnes se sont retrouvées au chô-
mage. Cette conjoncture a créé un grand élan
de solidarité dans la société algérienne
notamment sur les réseaux sociaux. C’est
d’ici qu’est venue l’idée de créer un portail
communautaire de dons pour tous types
d’articles.

Nokia, un Smartphone
low-cost attendu

Nokia, la marque finlandaise, s’apprête à
lancer un nouveau Smartphone baptisé
Nokia XR20.
Des photos du nouveau Smartphone ont été
publiées sur le Web. Il s’agit d’un
Smartphone à petit budget. A en croire les
fuites, le prochain Smartphone de Nokia est
alimenté par le processeur Qualcomm
Snapdragon 480 accompagné de 6 Go de
RAM et 128 Go de stockage interne. Côté
photo, une configuration de double caméra
arrière de 48+ 13 mégapixels est prévue,
ainsi qu’un appareil photo de 8 mégapixels
pour les selfies.
Même si ce Smartphone n’est pas fait pour
les amateurs de jeux, il a tout de même un
grand atout celui de l’autonomie. Il propose,
en effet, une batterie avec une capacité de
4630 mAh compatible à la charge rapide. Ce
téléphone propose également le dernier
Android 11 et un écran Full HD+.
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43,5 millions d'abonnés au 1er trimestre
2021 à l’Internet mobile et fixe

L’événement tech le plus influent en Afrique
du Nord, le NorthAfrica Com, s’est tenu sous
le thème : "Investir dans les infrastructures
numériques pour stimuler une croissance
inclusive et durable".
Organisé par Informa Tech et coparrainé par
Huawei, les experts de la région et du monde
entier ont partagé leur expérience du domaine,
mais également ont débattu la question de
l’accélération de l’innovation technologique
pour aider l’Afrique à se doter
d’infrastructures TIC de haute qualité, suscep-
tibles de stimuler le développement de
l’économie numérique.
"Huawei travaille en étroite collaboration
avec ses partenaires africains pour continuer
d’innover et ainsi doter l’Afrique de réseaux
TIC de haute qualité, capables de réduire la
fracture numérique", a déclaré Benjamin Hou,
président de Huawei Northern Africa Carrier
Business. "L’Afrique est encore au stade ini-
tial de l’économie numérique. Les opportuni-
tés et les défis coexistent, et les infrastructures
TIC de haute qualité y constitueront une base
solide pour le développement de l’économie
digitale. En attendant, coopérons ensemble,
accélérons le développement du digital, saisis-

sons le plein potentiel de l’Afrique du Nord,
afin de lui construire un avenir brillant", a
ajouté Benjamin Hou.
Au cours du sommet, les délégués des gouver-
nements, régulateurs, opérateurs, représen-
tants des entreprises et analystes de la région
ont entretenu des échanges approfondis sur les
problématiques liées au développement dura-
ble de l’économie numérique en Afrique. Tous
se rejoignent sur un point : la révolution digi-
tale est en marche sur le continent. La pandé-

mie du Covid-19 a profondément changé le
mode de fonctionnement des organisations et
des individus, tout en accélérant considérable-
ment le processus de numérisation en Afrique.
Toutes les industries doivent ainsi participer
activement à cette mutation d’ampleur, en
s’ouvrant au monde, et en coopérant les unes
avec les autres pour promouvoir l’Afrique
numérique de demain.
L’économie numérique est perçue désormais
comme un nouveau moteur de croissance pour
l’économie mondiale, reposant essentielle-
ment sur la base solide que représentent les
TIC. Les statistiques montrent qu’un investis-
sement de 1 dollar US dans les technologies
numériques peut mener vers une croissance de
3 dollars US dans la digitalisation de
l’industrie, et que les retombées numériques
correspondantes peuvent contribuer à 20 dol-
lars US de PIB. L’économie digitale repré-
sente 15,5 % de l’économie mondiale et ce
chiffre atteindra 25 % en 2025. Cependant, la
couverture numérique en Afrique est encore
très faible par endroit : 60 % de la population
n’a pas accès à l’internet, et le taux de pénétra-
tion du haut débit (MBB, FBB) est bien infé-
rieur à la moyenne mon

Oppo lance le programme
Renovators 2021

NorthAfrica Com, Huawei appelle au renforcement
de l’économie numérique

Google se rebelle contre les Spams. L’une
des méthodes de spam les plus obscures est
le spam de Google Drive. Les solutions pro-
posées en 2019 n’ont pas totalement résolu le
problème.
La société vient de révéler qu’un outil de
lutte contre le spam Drive est en cours de
déploiement. Annoncé en mai, Google donne
aux utilisateurs de Drive la possibilité de blo-
quer d’autres utilisateurs. Comme Google l’a
expliqué en mai, "les capacités de partage de
Drive alimentent la productivité et la colla-
boration, mais les mauvais acteurs peuvent
abuser des outils destinés à faciliter un par-
tage utile".
Selon Google, un déploiement progressif de
la fonctionnalité a commencé le jeudi 22 juil-

let. Cela peut prendre jusqu’à 15 jours pour
que la fonctionnalité apparaisse sur votre
compte personnel. Une fois que vous obte-
nez la fonctionnalité, vous pouvez bloquer
n’importe qui en cliquant simplement avec le
bouton droit sur un fichier de cette personne
et en cliquant sur "Bloquer".
Comment procéder au blocage des utilisa-
teurs pour se protéger de ces mauvais acteurs
à l’avenir ?
1- Empêchez un autre utilisateur de partager
du contenu avec vous à l’avenir
2- Supprimez tous les fichiers et dossiers
existants partagés par un autre utilisateur
3- Supprimez l’accès d’une autre personne à
votre contenu, même si vous l’avez déjà par-
tagé avec elle.

Google Drive, nouvelle fonctionnalité de lutte contre les spams

Instagram a ajouté un curseur
pour permettre aux utilisateurs de
limiter l’apparition d’images dites
"sensibles" sur leur fil.
Ils auront désormais le choix entre
"autoriser", "limiter" et "limiter
encore plus" les photos et vidéos
qui peuvent "perturber ou offen-
ser". Les jeunes de moins de 18
ans n’auront pas accès à l’option
"autoriser".
Nous "reconnaissons que chaque

personne a des préférences diffé-
rentes en termes de ce qu’elle veut

voir et ce contrôle donnera plus
de choix aux gens", a expliqué,
dans un communiqué, Facebook,
la maison-mère de la très popu-
laire application.
Les contenus "sensibles", chez
Instagram, concernent principale-
ment la violence et les allusions
sexuelles. Son règlement interdit
notamment la nudité – les utilisa-
teurs n’ont pas le droit de montrer
certaines parties du corps, sauf
exceptions, comme l’allaitement
ou les œuvres d’art. Ce curseur

doit permettre aux utilisateurs,
s’ils le souhaitent, de voir encore
moins de contenus autorisés mais
considérés comme tendancieux
par l’appli. "Nous avions déjà
commencé à avancer dans cette
direction avec des outils, comme
la possibilité de désactiver les
commentaires ou celle
d’empêcher quelqu’un d’interagir
avec vous sur Instagram", rap-
pelle la plateforme.
Il y a quatre ans, elle avait aussi
ajouté un filtre flou sur les conte-

nus "sensibles", avec un avertisse-
ment qui laisse le choix à
l’utilisateur de voir l’image ou
pas.
Mais la pression reste toujours
aussi forte sur les réseaux sociaux,
qui cherchent à la fois à faciliter
l’expression libre de leurs utilisa-
teurs et créateurs, tout en répon-
dant aux inquiétudes de la société
sur l’utilisation des plateformes à
des fins mal intentionnées, du har-
cèlement en ligne à la désinforma-
tion.

Instagram, plus de contrôle sur les contenus "sensibles"



43,5 millions d'abonnés
au 1er trimestre 2021 à

l’Internet mobile et fixe

Oppo lance le programme
Renovators 2021

Le robot bipède
Cassie parvient à courir

sur 5 km

Plus de 43,5 millions d'abonnés à l'Internet fixe (ADSL, FTTH et 4G LTE/Wimax) et mobile
(3G et 4G) ont été enregistrés durant le 1er trimestre 2021 en Algérie, contre 41 millions

durant la même période en 2020, selon le dernier rapport de l'Autorité de régulation de la
Poste et des communications électroniques (ARPCE).
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Le robot de Toyota
sait débarrasser

la table
Débarrasser pour un robot est une tâche partic-
ulièrement ardue, notamment lorsque la table est
composée d’un matériau réfléchissant. Le robot
aura alors beaucoup de mal à faire la distinction
entre le reflet de l’objet à saisir et l’objet lui-
même. Toyota serait parvenu à résoudre cet
épineux problème : le nouveau robot de la firme
japonaise est ainsi capable de percevoir la
géométrie 3D d’une scène tout en détectant les
objets et la surface.
Max Bajracharya, vice-président de la robotique
chez TRI (la division robotique de Toyota), n’est
pas peu fier de ses équipes : "Former des robots
afin qu’ils comprennent comment fonctionner
dans des environnements domestiques pose des
défis particuliers en raison de la diversité et de la
complexité de nos maisons où de petites tâches
peuvent devenir de grands défis," explique-t-il.
Reste à savoir quand ce il sera enfin disponible à la
vente.

Sphero : le robot-
jouet pour apprendre
la programmation

aux petits
La société de robotique grand public Sphero vient
de dévoiler le Sphero indie, un petit robot-jouet en
forme de voiturette destiné à apprendre la pro-
grammation aux tous petits. Les bout de chou
codent leurs premières instructions grâce à une app
mobile qui propose un système de bloc ultra sim-
plifié, coloré, et finalement efficace pour les objec-
tifs poursuivis. Ce système de codage se rapproche
du Scratch, un langage de programmation destiné
aux plus jeunes ou aux grands débutants dans le
domaine.
Espérons que ce petit robot éducatif aura un peu
plus de succès que le Cozmo (même si dans ce
denier cas, il semble bien que le souci était aussi du
côté des investisseurs). Le Sphero indie sera
disponible à la vente au mois de septembre
prochain. Un kit complet comprenant un véhicule-
robot, 20 tuiles et 15 cartes.

E n développement depuis plusieurs années, le robot
bipède Cassie a franchi un nouveau palier il y a
quelques jours. Les ingénieurs de l’Université d’état

de l’Oregon ont encore amélioré l’algorithme d’auto-équi-
librage de Cassie, de façon à ce que le robot puisse courir
sur de plus longues distances tout en gardant le même équi-
libre. Un système logiciel de renforcement par apprentis-
sage profond permet ainsi au robot de rectifier à chaque
micro seconde une multitude de paramètres et d’affiner le
travail d’analyse logiciel à chaque foulée supplémentaire.
Cassie a donc été capable de courir pendant 43 minutes et
49 secondes sur une distance de 5 kilomètres, sans être
reliée au moindre câble d’alimentation (ou de transfert de
données). Le second essai a été un peu moins concluant :
Cassie a bouclé le tour du campus en 53 minutes et 3
secondes, un temps un peu plus long dû à quelques soucis
techniques (dont une chute).

Curly, un robot mis au point par les laboratoires de l’université de
Corée et du Berlin institute of technology, est parvenu à battre
deux équipes au curling, et ce n’est pas un mince exploit. Dopé à
l’IA et au deep learning, Curly s’est montré capable de s’adapter
aux évolutions très subtiles de la glace tout au long des parties, au
point de prendre l’ascendant durant 3 matchs (sur les 4 joués).
Incidemment, Curly a pris sa revanche sur sa défaite enregistrée
en 2018 face à ces mêmes équipes. L’IA adaptative de Curly a per-
mis de renseigner le robot sur l’état exact de la glace après analyse
poussée d’un seul lancer. Suite à ce coup de pouce, le robot
lanceur pouvait ensuite parfaitement doser la vitesse du palet afin
que ce dernier se rapproche le plus possible du cœur de la cible. Il
est a noter que Curly n’a jamais été confronté à la glace, ce qui
signifie que son analyse de la surface de jeu en cours de partie
constitue bien une preuve d’adaptation rapide à un environnement
réel inconnu.

Le prestigieux CSAIT du MIT
(Computer Science and Artificial
Intelligence Laboratory) a dévoilé
il y a quelques jours un robot (ou
plutôt un bras robotisé) capable
de… coiffer. Au bout du bras robot,
une brosse - sensorielle - conçue
pour déterminer l’épaisseur de la
touffe de cheveux à traiter, et ainsi
adapter la force du brossage. Sur la
base de l’appareil, une caméra
reliée à un système d’analyse
d’image par IA (computer vision)
traduit les boucles en gradients

verticaux et horizontaux. Ces
informations sont ensuite ren-
voyées au bras robot qui peut alors
adapter ses mouvements au type de
cheveux à coiffer. Le MIT note que
malgré les imperfections de la
machine, ce type de robot pourrait
servir de coiffeur personnel pour
des individus à mobilité réduite ou
éloignées des villes (personnes
âgées, isolées, etc.). Reste encore
la question du coût d’un tel
appareillage par rapport au prix
d’une visite chez le coiffeur…

Les chercheurs du MIT ont mis au point un bras robot capable
d’aider les déficients moteur à s’habiller. Les mouvements du
robot semblent extrêmement lents sur la vidéo mise en liggne,
mais il faut savoir que l’objectif consiste à mettre le vêtement
dans les conditions de sécurité les plus optimales possibles.
Certains types de contacts sont autorisés, mais les algorithmes qui
pilotent le robot font en sorte que ces contacts ne soient jamais
douloureux pour la personne.
Le bras robot sait ajuster ses mouvements en fonction de la situa-
tion. Ainsi, le bras robot peut adapter le mouvement d’habillage à
un comportement non prévu, comme le fait de regarder un smart-
phone par exemple. Le développement d’algorithmes pour
prévenir les dommages physiques sans affecter inutilement
l’efficacité de la tâche est un défi critique. En permettant aux
robots d’avoir un impact non nocif sur les humains.

Le robot bipède Cassie
parvient à courir sur 5 km

Un robot qui aide les déficients moteur à s’habiller

Le robot Curly bat deux équipes championnes
de curling

Un robot du MIT sait jouer au coiffeur



6 PUBLICITÉ MIDI LIBRE
N° 4310 | Dimanche 1er août 2021

Midi Libre n° 4310 - Dimanche 1er août 2021 - Anep 2130 001 029

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE
Ayant été relancé au début de
l'année en cours, le projet
accuse un retard dans la
réalisation dû à l’arrêt des
travaux durant plus d’une
année, suite à la crise
sanitaire induite par le
coronavirus et à l’insuffisance
des crédits alloués.

PAR BOUZIANE MEHDI

R eliant M’sila et Hammam Delaa,
un tronçon de 10 kilomètres du
projet de dédoublement de la

RN 60 a été récemment réceptionné et
ouvert à la circulation, ont indiqué les
services de la wilaya, précisant que le
"tronçon réceptionné se situe à
l’entrée nord de la capitale du
Hodna". Le reste du projet à réaliser,
soit un linéaire de plus de 30 kilomè-
tres, sera concrétisé dans le courant de
l’année 2022.
Ayant été relancé au début de l'année
en cours, ce projet accuse un retard
dans la réalisation dû à l’arrêt des tra-
vaux durant plus d’une année, suite à
la crise sanitaire induite par le corona-
virus et à l’insuffisance des crédits
alloués à ce projet, ont fait savoir les
mêmes services à l’APS.
Dans "son segment reliant M'sila à la
ville de Slatna dans la wilaya de
Bordj- Bou-Arréridj, le projet de

dédoublement de la RN 60 a été lancé
en 2019", ont rappelé les mêmes ser-
vices, expliquant que "ce projet com-
prenant notamment la réalisation de
l'évitement de la ville de Hammam
Delaa a été confié à trois entreprises".
Avec un trafic routier dense avec plus
de 18.000 véhicules par jour, le
"dédoublement de la RN 60 constitue
une priorité du point de vue de la
sécurité routière dans la wilaya de
M'sila, considérée comme un vérita-
ble carrefour vers les wilayas de
Bordj-Bou-Arréridj et Bouira en pas-

sant par Sidi- Aïssa et Hammam
Delaa", ont déclaré les services de la
wilaya, ajoutant qu’une "enveloppe
financière de près de cinq milliards de
dinars a été allouée à ce projet, dont
la réalisation vise également à réduire
le nombre d'accidents sur ce tronçon,
à améliorer la qualité de service pour
les usagers de la route et offrir un
plan de charge pour les entreprises
agréées par le secteur des travaux
publics".

B. M.

L'université Frères-Mentouri de
Constantine 1 a conclu six conven-
tions de coopération avec plusieurs
partenaires en vue d'échanger les
expériences et les connaissances
scientifiques. En marge de la signa-
ture de ces conventions à l'auditorium
Tidjani-Haddam, le recteur de
l'université, Toufik Boufendi, a relevé
que les axes de coopération reposent
sur "la consolidation et le développe-
ment de l'échange de connaissances
entre les partenaires et les opérateurs
économiques pour assurer la péren-
nité des relations et l'efficacité de la
coopération". Le recteur a paraphé ces
conventions avec les représentants de
sociétés et entreprises activant dans
divers domaines, dont l'agriculture et
l'industrie mécanique.
En vertu de ces conventions, les deux
parties s'engagent à organiser des
stages de formation pour les étudiants
en master et doctorat ainsi qu'à fournir
aux partenaires économiques les plus
récentes évolutions et recherches pour
améliorer la qualité de leurs produits.
Les signataires s'engagent également
à mettre à la disposition des étudiants

et chercheurs les moyens et équipe-
ments disponibles, en plus de favori-
ser les échanges de documents et
d'informations.
De son côté, le directeur général de
l'entreprise des tracteurs agricoles
d'Oued-Hamimime à El-Khroub,
Abdelaziz Bendjama, a affirmé que
l'objectif de ces conventions est de
"rapprocher davantage les parties
pour développer et organiser les acti-
vités de recherche et d'orientation par
des échanges réguliers".
Il s'agit aussi, a-t-il ajouté, de "prépa-
rer les étudiants universitaires aux
métiers mécaniques, de soutenir
l'insertion professionnelle des jeunes
diplômés, d'encourager la recherche
universitaire et la coopération techno-
logique, et de contribuer à
l'amélioration du programme
d'enseignement universitaire". De son
côté, le président de la chambre
d'agriculture de la wilaya de
Constantine, Mahmoud Belbedjaoui,
a souligné que la "convention liant
son secteur à cette université encoura-
gera la formation de groupes de tra-
vail et de recherche communs pour

l'échange d'informations, facilitera
l'échange des expériences et donnera
un caractère professionnel à la forma-
tion pour répondre aux besoins des
entreprises productrices".
Le directeur général de l'entreprise de
production de granulats Granu-Est,
relevant du Groupe industriel des
ciments d'Algérie (Gica), Chérif
Belhamedi, a fait part quant à lui de sa
disposition à travailler pour le succès
de cette convention qu'il a qualifiée
d'"outil efficace pour l'échange
d'expériences et de savoir au travers
notamment de l'association des com-
pétences nationales à la résolution de
certaines entraves rencontrées par la
société au lieu de recourir à
l'expertise internationale en vue de
développer l'économie nationale".
Outre ces deux entreprises,
l'université Frères-Mentouri a signé
des conventions de partenariat avec
l'ASGA (Agence du service géolo-
gique d'Algérie), l'Onalait (Office
national du lait) et le CRSTRA
(Centre de recherche scientifique et
technique sur les régions arides).

APS
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BORDJ-BOU-ARRERIDJ
Les travaux

d’extension de
la RN 45 lancés

Les travaux d'aménagement et
d'extension de la RN 45, reliant les
wilayas de Bordj-Bou-Arréridj et de
M'sila, ont été lancés. Présidant le coup
d’envoi de ces travaux, le wali de Bordj-
Bou-Arreridj, Mohamed Benmalek, a
affirmé que "cette opération urgente vise
à mettre un terme au danger que repré-
sente cette route, qui est régulièrement
le théâtre d'accidents de la circulation
mortels".
Une enveloppe financière estimée à 426
millions DA a été allouée pour la
concrétisation de ce projet, portant sur
le réaménagement d’un linéaire de 26
kilomètres, et l’extension de la chaussée
dans le sens de la largeur en passant de
7 à 11,8 mètres, voire de 3 mètres sup-
plémentaires au niveau de certains seg-
ments.
M. Benmalek a insisté, par ailleurs, sur
la "nécessité de prendre en compte tous
les aspects techniques pour éliminer les
points noirs, à l’instar de la réduction du
nombre d’inclinaisons dans les virages
pour assurer une meilleure visibilité
pour les conducteurs, ce qui apportera
un grand confort aux usagers de ce tron-
çon routier".
Le même responsable a donné égale-
ment des instructions concernant
l'installation d’une balance de pesage des
véhicules, tous types confondus, car
l’excès de poids, selon lui, fait partie des
facteurs provoquant la détérioration des
routes, et ce, en plus de l'intensification
des actions de sensibilisation des
conducteurs au respect du code de la
route et la mise en place de panneaux de
signalisation verticaux et horizontaux.

OUARGLA
61 millions DA pour
renforcer le réseau

de l’électricité
Une enveloppe de 61 millions DA a été
consacrée par la Société algérienne de
distribution de l’électricité et de gaz
(Sadeg) pour le renforcement du réseau
électrique à Ouargla.
L’opération a porté sur le transfert de
raccordement de trois départs électriques
de la commune de Rouissat à un nou-
veau transformateur électrique réalisé
dans la commune d’Aïn el-Beïda.
Ce projet, dont les travaux réalisés entre
les mois de mars et fin de juin derniers,
tend à atténuer la charge sur l’ancien
transformateur électrique, améliorer le
réseau de distribution électrique dans les
communes de Sidi-Khouiled, Aïn el-
Beïda et Hassi-Benabdallah.
L’opération permettra également de
remédier aux fréquentes perturbations du
courant électrique qu’ont connues les
deux régions de Rouissat et Sidi-
Khouiled, notamment durant en
périodes d’intempéries et de tempêtes de
sable.
Cette nouvelle réalisation vient répon-
dre aussi aux nouveaux besoins en élec-
tricité, notamment des périmètres et
exploitations agricoles dans la région de
Sidi-Khouiled permettant aux agricul-
teurs d’entamer et de mener à bien leurs
activités.

APS

M’SILA, PROJET DE DÉDOUBLEMENT DE LA RN 60

Un tronçon de 10 kilomètres
réceptionné

CONSTANTINE, UNIVERSITÉ FRÈRES-MENTOURI

Signature de 6 conventions avec
des partenaires socioéconomiques



Le Président-directeur-
général (P.-dg) de la Société
d’ingénierie de l’innovation et
de la prospective
économique (Fnipec), Hicham
Saïdi, également président de
la Maison africaine de
l’exportation, a affirmé que
l’Algérie œuvrait, à travers
cette entreprise économique,
à se faire une place dans les
pays africains de manière à
hisser la cadence import-
export et créer de la richesse
au profit des générations
futures.

D ans une déclaration lors de la jour-
née d’information sur la Maison
africaine de l’exportation , devant

les représentants diplomatiques de nom-
bre de pays africains, Saïdi a jugé primor-
dial de "tirer profit de cette guerre écono-
mique que mène le monde et l'orienter au
service du continent africain". Présentant
un exposé détaillé sur la structure de la
Maison, le même responsable a indiqué
que la naissance de cette institution se
voudrait un premier pas vers l’accès effec-
tif de l’Algérie à la Zlecaf. La Maison
africaine de l’exportation est ainsi une
plateforme commerciale qui aidera, pour-
suit-il, les exportateurs algériens à attein-
dre les 5 milliards de dollars de recettes
hors-hydrocarbures, tel que prévu par le
projet du président de la République.
Dans le cadre des préparatifs, une smart-
carte, faisant office de passeport vers les
pays d’Afrique, sera octroyée aux exporta-
teurs inscrits à la Maison, a indiqué Saïdi,
démontrant comment les coordonnées des
inscrits seront transmises, de manière
régulière, aux diverses instances natio-
nales concernées par le commerce exté-

rieur. Par ailleurs, il a fait remarquer que
la Direction de l’exportation et de la
logistique de la Maison œuvrait à parve-
nir à un accord avec Air Algérie Cargo ;
le but étant de réduire les tarifs des billets
et assurer le fret de retour.
"Nous avons entamé des démarches pra-
tiques avec Air Algérie Cargo afin
d'obtenir des avantages et des remises sur
les billets, et en retour, nous réduirons
davantage les coûts pour les exportateurs
et travaillerons avec la compagnie
aérienne pour garantir que les vols ne
reviennent pas à vide", a-t-il précisé.
La Maison africaine est considérée
comme une institution économique dotée
d'un registre de commerce, autofinancée,
et comprend à ce jour 134 opérateurs éco-
nomiques. Elle s'apprête à de grandes opé-
rations d'exportation à partir de septembre
prochain, à commencer par l'exportation
de 850 tonnes de ciment vers le Sénégal.
Saïdi a également fait état du lancement
du Réseau africain des exportateurs, à par-
tir du 1er août prochain, où un nombre
important de pays seront saisis pour per-
mettre à leurs opérateurs de rejoindre ce
réseau.
Pour sa part, le président de la
Confédération des industriels et produc-
teurs algériens (Cipa), Abdelwahab Ziani,
a indiqué que les entreprises économiques,
publiques et privées se sont engagées

dans un processus de restructuration en
vue de pouvoir pénétrer les marchés afri-
cains et adapter la qualité des produits aux
modes de consommation en Afrique,
notamment en termes de qualité,
d'emballage et de modèles de commercia-
lisation.
Ziani a également précisé que la Maison
africaine permettra de savoir ce que les
pays africains consomment et ce que nous
pouvons exporter ou importer à partir de
ces pays, soulignant les grandes potentia-
lités de l'Algérie dans le domaine de la
production industrielle.
Il a aussi relevé la nécessité d'associer les
frères africains, notamment dans la forma-
tion des jeunes de plusieurs pays afri-
cains, afin de leur permettre de devenir des
ambassadeurs du produit algérien en
Afrique et de les orienter, d'autre part, à
l'exportation de leurs produits.
De son côté, le président de l'Association
nationale des produits de terroir, Lahlou
SidAli, a indiqué que la Maison africaine
a des objectifs à long terme qui contribue-
ront à identifier toutes les difficultés ren-
contrées par les opérateurs en matière
d'export et à leur permettre de trouver des
solutions en exploitant les informations
disponibles.
L'intervenant a également appelé à
l'activation de la route transsaharienne et
à l'exploitation des moyens de logistique

dans les pays africains concernés par les
échanges.
Lahlou a, en outre, souligné la nécessité
de réaliser des études plus approfondies du
marché africain en vue de déterminer la
qualité des produits requis et d'étudier les
prix et les conditions de transport ainsi
que les détails de la certification des pro-
duits.
Cette journée d'information a vu la pré-
sence de nombreux ambassadeurs des pays
africains, des représentants d'institutions
financières et bancaires, des opérateurs
économiques des deux secteurs public et
privé, des membres de la Maison africaine
de l'Exportation et des fédérations et asso-
ciations nationales.

R. E.

Le ministre de l'Industrie, Ahmed Zaghdar,
a tenu une réunion avec les responsables
du groupe public Textiles et Cuirs (Getex)
et ses filiales, dans le cadre des rencontres
que tient le premier responsable du secteur
avec les groupes publics industriels,
indique un communiqué du ministère.
Activant dans la production et la commer-
cialisation des produits textiles,
l'habillement, la maroquinerie et les
chaussures, le Groupe Getex satisfait aux
besoins de plusieurs institutions offi-
cielles et publiques et œuvre à augmenter
sa part de marché dans les produits du tex-
tile destinés au grand public.
La réunion a été l'occasion, selon la même
source, de présenter un aperçu sur ce
groupe stratégique de par la main-d'œuvre
qu'il emploie dans les quatre coins du
pays, ses capacités, ses secteurs
d'activités, ses projets actuels et futurs, en
sus de la proposition de solutions aux
entraves qui se dressent devant la concréti-

sation des objectifs tracés, ce qui permet-
tra au groupe d'augmenter ses capacités de
production, s'élevant actuellement à 40%
seulement.
Le Groupe a des horizons prometteurs en
termes de positionnement sur le marché
national, voire sur les marchés extérieurs
et ce, en dépit des difficultés qu'il rencon-
tre, notamment financières (manque
d'accompagnement bancaire pour les cré-
dits d'exploitation et difficultés dans le
recouvrement des créances), des difficultés
d'approvisionnement en matière première
et le manque de formation dans ce
domaine, dans le stylisme en particulier.
Intervenant au terme de ces explications,
Zaghdar a donné des instructions pour
insuffler une nouvelle dynamique au
Groupe à même de lui permettre de
s'adapter aux développements survenant
dans le secteur.
Le ministre a appelé les responsables du
Groupe à la restructuration de cette filière

pour une meilleure cohésion, à exploiter
tous les moyens offerts et à consentir
davantage d'efforts pour décrocher de nou-
velles parts de marché, notamment en
direction du grand public, et ne pas recou-
rir en totalité à la commande publique
émanant des institutions officielles.
Zaghdar a rappelé toute l'importance de la
formation dans ce domaine pour se mettre
au diapason des nouveautés du domaine
des textiles, notamment ce qui a trait au
stylisme afin d'attirer le consommateur, de
plus en plus exigeant face à l'abondance de
l'offre et la concurrence féroce dans le sec-
teur.
Le ministre a donné, enfin, des instruc-
tions pour l'élaboration "d'un plan d'action
d'urgent" (PAU) incluant les objectifs et
phases à suivre à moyen terme.

R. E.
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Objectif : créer des richesses
et des emplois dans le continent

GROUPE PUBLIC TEXTILES ET CUIRS (GETEX)

Augmenter la part de marché
dans les produits du textile

IMPORTATION D'ÉQUIPEMENTS
D'OXYGÉNOTHÉRAPIE

Du nouveau
concernant le

dossier à fournir par
les associations

Le ministère de l'Industrie pharmaceu-
tique a fixé la composante du dossier
administratif à fournir par les associa-
tions dans le cadre des opérations
d'importation d'équipements
d'oxygénothérapie, a-t-il indiqué dans un
communiqué, précisant qu'il veille à exa-
miner en "toute célérité" ces demandes
d'importation. Il s'agit, explique la même
source, d'une demande d'autorisation
d'importation à titre de don comprenant
la désignation du produit et les quantités
de l'équipement à importer, l'agrément et
statuts de l'association, une facture
Proforma, ainsi que la fiche technique de
l'équipement à importer. Le dépôt de ces
dossiers se fera du samedi au jeudi de 9h à
16h au siège du ministère de l'Industrie
pharmaceutique, affirme la même source,
ajoutant que pour toute autre information,
une adresse-mail est mise à la disposition
des associations : associations-
dons@miph.gov.dz.
Dans ce sillage, le ministre de l'Industrie
pharmaceutique, Dr Abderrahmane
Djamel Lotfi Benbahmed, a reçu
l'association nationale "Win-Nelka"
d'aide aux malades, conduite par son pré-
sident, Karim Ibrachiren, indique le
ministère. Durant cette audience,
Benbahmed a réitéré "son accompagne-
ment dumouvement associatif particuliè-
rement en cette conjoncture de résurgence
de l'épidémie", affirmant également la
disponibilité des services compétents de
son département ministériel à accorder
"toutes les facilitations et à examiner, en
toute célérité, les demandes
d'importation des équipements
d'oxygénothérapie par les associations".
À rappeler que les particuliers sont
exempts de ce dossier et peuvent importer
les concentrateurs d'oxygène sans autori-
sation préalable, avait annoncé aupara-
vant le ministère de l'Industrie pharma-
ceutique. "À titre d'ex ception,
l'importation des concentrateurs
d'oxygène ou tout autre dispositif médical
utilisés en riposte à la pandémie de
Covid-19 par des particuliers et à usage
personnel n'est pas soumis à une autori-
sation délivrée par les serv ices compé-
tents du ministère de l'Industrie pharma-
ceutique", avait-il indiqué dans une note
d'information.

R. E.

La 3e vague de l’épidémie de
Covid-19 est en train de
provoquer une véritable
"hécatombe" en Algérie, la
situation est plus que
préoccupante, elle est
dramatique, et cela, au niveau
de toutes les wilayas du pays.
PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e professeur Rachid Belhadj, directeur
des activités médicales et paramédi-
cales au CHU Mustapha-Pacha, a tiré

la sonnette d’alarme affirmant que "La
situation engendrée, ces derniers jours, par
la propagation du Covid-19 est alarmante,
et le nombre de décès est en constante
hausse, dont certaines victimes succom-
bent à cause du manque d’oxygène."
La gestion de l’oxygène en Algérie est

archaïque, affirme le professeur Belhadj,
qui révèle que de nombreux hôpitaux à
travers différentes wilayas souffrent du
manque de cette matière indispensable et
vitale, "Avec cette troisième vague, et par-
ticulièrement depuis le 21 juillet dernier,
nous avons eu d’importantes perturbations
en matière d’approvisionnement en oxy-
gène", indique-t-il. Des médecins et soi-
gnants totalement débordés, des patients
livrés à leur sort et des hôpitaux qui man-
quent de tout pour soigner les symptômes
les plus basiques de l’épidémie, à savoir
l’oxygène, dans ce sillage le professeur
Belhadj évoque une situation de "burn out"
du personnel médical qui, en plus de la
fatigue, "assiste impuissant à la mort des
patients par manque de pression
d’oxygène".

S’attendre au pire
Afin de régler définitivement ce problème,
le professeur Belhadj recommande de pas-
ser au générateur d’oxygène pour garantir

l’autonomie des hôpitaux, lançant un
appel aux autorités à doter les grandes
structures de santé de générateurs pour
qu’ils puissent avoir leur autonomie en
oxygène. Pour conclure, le professeur
Belhadj affirme que les "hôpitaux sont ina-
daptés à la prise en charge du Coronavirus
et de ses variants", redoutant une aggrava-
tion de la situation et n'écartant pas une
éventuelle quatrième vague. Face à une
telle situation, et afin d’éviter le pire, le
professeur Belhadj appelle la population à
faire "plus attention pour ne pas augmen-
ter les contaminations", invitant les
citoyens à se "faire vacciner et à respecter
les mesures de prévention".

Face aux critiques…
le professeur Senhadji replique
Le président de l’Agence nationale de la
sécurité sanitaire (ANSS), le professeur
Kamel Senhadji revient sur la situation
épidémiologique liée au coronavirus et
soutient que « "la situation est incontrôla-
ble". En effet, le président de l’Agence
nationale de sécurité sanitaire, a été la
cible de nombreuses critiques ces dernières
semaines. Il a notamment été critiqué pour
son inaptitude à anticiper et à prévenir les
situations de crise comme celle de la pénu-
rie d’oxygène qui sévit sur tout le territoire
national actuellement. Le responsable de
l’ANSS assure que le travail qu’il mène
avec son équipe est un travail de fond,
ajoutant répondre aux détracteurs sur la
base de ses travaux.
Kamel Senhadji précise avoir "donné mon
avis au chef de l’État, et j’étais pour un
confinement total. J’ai donné mon avis en
tant que scientifique et la décision
d’appliquer un confinement partiel a été
prise pour des considérations économiques
et sociales conformes à la situation
actuelle". D’après ce dernier, la "troisième
vague de contamination s’annonce plus
difficile à gérer que les précédentes dans la
mesure où la situation ne peut pas être
contrôlée, en raison de l’insuffisance

d’informations scientifiques à son égard",
ajoutant que "c’est bien la diffusion du
variant Delta, plus contagieux que les
autres, qui a fait repartir à la hausse
l’épidémie et je n’exclus pas un retour à un
confinement sanitaire total".

"Je n’exclus pas
un confinement sanitaire total"
De ce fait, le président de l’Agence natio-
nale de sécurité nationale a déclaré que
"cette option est envisageable, si un flé-
chissement de la courbe épidémiologique
n’est pas constaté à la fin de la période du
confinement en cours". Dans ce même
contexte, il propose la révision de
quelques points du plan adopté par le
ministère de la Santé dans le cadre de la
lutte contre la pandémie. "Je pense que le
transfert de tous les services d’urgence au
niveau des hôpitaux en service Covid-19 a
montré ses limites, et ces espaces sont
devenus un foyer de l’épidémie, que ce soit
pour les patients ou les médecins", a-t-il
avancé.
Senhadji suggère donc "la mise en place de
trois ou quatre grands espaces au niveau
des wilayas touchées, avec toutes les four-
nitures médicales suffisantes pour faire
face au nombre important et croissant des
personnes atteintes. " Pour ce qui est de la
vaccination, Kamel Senhadji estime
qu’elle est trop lente en raison de
l’indisponibilité des vaccins et appelle à
l’intensification du rythme de la campagne
de vaccination, à 400.000 personnes par
jour afin d’atteindre rapidement
l’immunité collective.
Le professeur a tenu à expliquer que la vac-
cination "est la seule solution capable de
freiner la propagation du virus. Cependant,
la généralisation du processus de vaccina-
tion se heurte au problème du manque de
quantités suffisantes de vaccin, afin de vac-
ciner des millions d’Algériens dans un
court laps de temps, point final".

R. R.

PAR RAYAN NASSIM

Devant l’explosion du nombre de contami-
nations et le manque de plus en plus fla-
grant en matériels médicaux, le Projet
"Réponse solidaire européenne à la Covid-
19 en Algérie" annonce la réception
aujourd’hui d’un premier lot de 750
concentrateurs d’oxygène, sur une com-
mande globale d’urgence de 3.000 unités,
au profit des structures sanitaires. Un
avion de transport de l’Armée nationale
populaire va assurer l’acheminement de
ces concentrateurs qui seront réceptionnées
à la base logistique de Boufarik, selon un
communiqué rendu public ce vendredi 30
juillet. En effet, La centrale d’achats du
Programme des Nations unies pour le
développement (Pnud) basée à
Copenhague a réussi à sécuriser cette
importante commande malgré la demande
de plus en plus élevé pour l’acquisition des
concentrateurs d’oxygène. Ces derniers

sont devenus nécessaires à la survie des
patients souffrant de détresse respiratoire à
cause du virus. Raison pour laquelle, le
ministère de la Santé a expressément effec-
tué cette commande en collaboration avec
le Pnud. Le reste de la commande concerne
un million de masques FFP2 et sera ache-
miné la semaine prochaine par voie
aérienne
Il est important de préciser en outre que le
pays a déjà reçu une commande aussi
importante que celle d’aujourd’hui, le 25
juillet au port d’Alger. Il s’agit de 1,1 mil-
lion de masques sanitaires de type
FFP2/N95 destinés particulièrement aux
professionnels de la santé. Ce lot viendra
s’ajouter aux 6 millions de masques déjà
livrés par le Projet à la Pharmacie centrale
des hôpitaux.
Le Projet "Réponse solidaire européenne
au Covid-19 en Algérie" est une initiative
intégrée entièrement financée par l’Union
européenne pour un montant total de 43

millions d’euros. L’initiative est mise en
œuvre par le Pnud Algérie en partenariat
avec le ministère de la Santé.

En quoi consiste le projet
"Réponse solidaire européenne

au Covid-19 en Algérie" ?

Elle vise principalement à consolider le
système national de santé publique dans sa
lutte contre les conséquences induites par
la propagation rapide de la pandémie de
Covid-19. Outre l’achat d’équipements
tels que les tests antigéniques et de dépis-
tage, la "Réponse solidaire européenne au
Covid-19 en Algérie" assure la formation
de 3.000 cadres et praticiens (médecins,
infirmiers, techniciens) de la santé
publique et la mise en œuvre de campagne
de sensibilisation aux gestes barrières et à
la vaccination, en collaboration avec la
société civile.

R. N.
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COVID-19 EN ALGÉRIE

Le professeur Belhadj
n’écarte pas une "4e vague

virulente"

L’UE offre une quantité
de concentrateurs d’oxygène

SITUATION AGGRAVÉE
PAR LA CRISE SANITAIRE

Un plan de
transformation

d’Air Algérie remis
au gouvernement
Avant dfe subir de plein fouet la crise
sanitaire du Covid-19 la compagnie
aérienne nationale Air Algérie était
déjà confrontée à de nombreuses dif-
ficultés depuis quelques années.
Les pertes d’Air Algérie, qui a été
contrainte de clouer ses avions au
sol pendant une longue période,
s’estiment à des dizaines de milliards
de dinars.
Pour la seule année 2020, le manque
à gagner a été estimé à 40 milliards
de dinars.
Le début de l’année 2021 a été mar-
qué par le limogeage brutal du P.-dg
Bekhouche Allache remplacé par
Amine Mesraoua suite à un scandale
de gestion.
Depuis sa nomination, M. Mesraoui
occupe le poste de directeur général
par intérim.
Il n’a pas encore été confirmé à son
poste, ce qui réduit considérablement
ses prérogatives de premier dirigeant
de la compagnie aérienne.
En attendant la nomination d’un
nouveau P.-dg, Air Algérie tente de
préparer l’après-crise sanitaire. Selon
Echourouk, un plan de transforma-
tion d’Air Algérie a été élaboré et
remis ce jeudi 29 juillet au ministre
des transports.
Pour élaborer le document, il a été
fait appel à l’expertise du membre de
l’association britannique des conseil-
lers en aéronautique, Mahmoud
Mahali, selon la même source.
L’expert préconise le développement
de la maintenance aérienne et le
recours à un partenaire étranger pour
atteindre cet objectif, selon
Echourouk. Il préconise la transfor-
mation du département de la mainte-
nance en filiale pour qu’elle puisse
proposer ses services aux compa-
gnies aériennes étrangères opérant en
Algérie.
L’expert Mahmoud Mahali s’est éga-
lement penché sur le volet opéra-
tionnel et commercial pour gommer
les défaillances enregistrées dans ce
registre.
Selon le même média, il propose de
revoir la stratégie commerciale d’Air
Algérie en misant en priorité sur
l’international et particulièrement
sur le marché des vols entre
l’Algérie et la France.
L’expert préconise également
l’amélioration des services au sol et
le lancement de la vente de produits
à bord.
Mahmoud Mahali vise également le
développement des prestations au
sol au profit des compagnies
aériennes où Air Algérie a perdu du
terrain suite à l’offensive de
Swissport.
Cette dernière a raflé la mise en rem-
portant des contrats d’assistance avec
plusieurs compagnies qui travail-
laient avec Air Algérie.
Dans son rapport, l’expert invite Air
Algérie à généraliser les billets élec-
troniques en développant la vente en
ligne.
Il préconise également la création
d’une filiale low cost pour faire face
à la concurrence dans le domaine.

R. N.
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Au siège du parti islamo-
conservateur, Ennahdha, le
calme règne ce jeudi 29 juillet,
malgré les chambardements
des derniers jours...

S ix jours après la décision du pré-
sident Kaïs Saïed de limoger le
chef du gouvernement et de sus-

pendre le travail du Parlement, la pre-
mière formation politique du pays,
Ennahdha, appelle à un dialogue
national mais tente aussi de faire pres-
sion, via une campagne médiatique,
pour que le président revienne sur ses
décisions.
Au siège du parti islamo-conservateur,
Ennahdha, le calme règne ce jeudi 29
juillet, malgré les chambardements
des derniers jours. Ali Larrayedh est le
vice-président du parti et l'ancien chef
du gouvernement en 2013, durant une
crise politique aigüe qui l’avait poussé
à démissionner du gouvernement. Il
revient sur les échecs d’Ennahdha, qui

cristallise aujourd’hui le mécontente-
ment populaire…
"Je reconnais que nous avons donné
beaucoup plus de priorité à la poli-
tique, à la démocratie je veux dire et à
la liberté, admet-il, et nous n’avons
pas beaucoup travaillé sur les ques-
tions économiques et sociales. il y a

eu beaucoup de lutte, beaucoup de
problèmes."
La ligne officielle est le dialogue,
mais le ton monte actuellement face
au manque de réponse. "Nous actuali-
sons notre stratégie toujours et nous
ne sommes pas tout seul, poursuit Ali
Larrayedh. Plus les jours passent,

plus il y a des gens qui vont dire oui à
la Constitution, oui la démocratie, oui
à la liberté, non à l’accumulation de
tous les pouvoirs."
Chez les jeunes du parti, Maha
Somrani, 27 ans défend plutôt des
élections anticipées : "Nous sommes
arrivés au Parlement avec notre
majorité, via les urnes, donc pour
nous, ce serait naturel de revenir au
vote, cela permettrait à tout le monde
de s’exprimer via la démocratie d’une
élection"
Dans un média italien, Rached
Ghannouchi, le leader du parti, a pré-
venu d’un chaos et de 500.000
migrants Tunisiens débarquant sur les
côtes italiennes, selon ses mots, si le
Président ne revenait pas sur ses déci-
sions. Une stratégie d’apaisement qui
commence à s’effriter.

TUNISIE

La stratégie d'Ennahdha entre appel
au dialogue et pression médiatique

Les six militaires français ainsi que
l'hélicoptère qui étaient retenus depuis
mercredi à l'aéroport de Bata, la capi-
tale économique de Guinée équato-
riale, où ils avaient posé leur appareil
pour se ravitailler en carburant, ont été
autorisés à quitter le territoire ven-
dredi soir.
Les six militaires français avaient dû
atterrir en urgence à Bata mercredi
après-midi.
Depuis, ils étaient retenus dans la
capitale économique guinéenne, les
autorités les accusant d’espionnage.
Selon le ministère de l'Aviation civile,
l'hélicoptère, de type Fennec, n'avait
pas d'autoriser de survol et
d'atterrissage à l'aéroport de Bata.
Paris assurait de son côté que leur
appareil était juste à court de carbu-
rant. Un incident qui était survenu peu
après la condamnation définitive par
la justice française de Teodorin
Obiang Nguema, vice-Président et fils

du Président guinéen, pour avoir
dépensé en France près de 150 mil-
lions d’euros détournés dans son pays.
Pour mettre un terme à ces tensions,
l’ambassadeur de France à Malabo,
Olivier Brochenin, a présenté ses
excuses au micro de médias locaux
vendredi 30 juillet.
"Cet incident, je le regrette. Il a eu lieu
en raison de deux erreurs techniques
de notre part, et il faut le reconnaître
parce qu’on fait des erreurs. Nous
avons la chance de disposer d’une
autorisation annuelle de survol.
C’est un honneur et un geste d’amitié
que nous fait la Guinée équatoriale.
Mais cette autorisation prévoit qu’il
faut notifier 72 heures avant
l’atterrissage.
Pour des raisons de mauvaise organi-
sation, cette notification n’a pas eu
lieu. Il y a eu une deuxième erreur :
l’autorisation dont nous disposons, et
qui est là pour permettre à nos forces

de sécurité de coopérer justement,
cette autorisation est pour un certain
nombre d’aéronefs identifiés avec des
numéros. Pour des raisons techniques,
l’hélicoptère qui était identifié sur
cette liste a dû bénéficier de répara-
tions et c’est un autre hélicoptère qui
s’est présenté à Bata. Et c’était un
hélicoptère dont l’identification ne
figurait pas sur la liste d’autorisation.
En tant qu’ambassadeur, je souhaite
présenter mes excuses au gouverne-
ment et aux autorités de Guinée équa-
toriale, si jamais ces erreurs ont sus-
cité des malentendus".
Vendredi soir, l’armée française a
confirmé que les six soldats ainsi que
l’hélicoptère qui étaient retenus en
Guinée équatoriale, avaient finale-
ment pu atterrir à Libreville, au
Gabon. "Fin de l’incident", assure le
porte-parole de l’état-major des
armées.

Agences

Le Premier ministre malien Choguel
Maïga s’est présenté ce vendredi 30
juillet à Bamako devant les membres
nommés du Conseil national de la
transition (CNT), qui joue le rôle
d’Assemblée nationale. Il a décliné le
Plan d’action du gouvernement (PAG)
autour de 4 points essentiels : renfor-
cement de la sécurité ; réforme poli-
tique ; élection et bonne gouvernance.
Pour le Premier ministre Choguel
Maïga, "Le Mali est un grand corps
malade qui a besoin d’une thérapie".
Il propose – permettez l’expression –

trois médicaments. D’abord, une gou-
vernance de rupture. Dans ce registre,
il annonce une lutte contre l’impunité,
contre la corruption… L’air est connu,
mais il ajoute la réduction du train de
vie de l’État.
Autre remède : les réformes sécuri-
taires. Devant les membres du CNT, le
Premier ministre malien a déclaré que
son gouvernement mettra à la disposi-
tion de l’armée, les moyens humains,
matériels. Il prévoit également un
nouveau plan de sécurisation du pays,
avec un redéploiement de

l’administration dans les zones où elle
est absente. bition, les réformes poli-
tiques et institutionnelles, avec à la
clé, des assises nationales de la refon-
dation, et une conférence sociale.
Pour sortir le Mali de la crise, il faut
aussi des élections. Choguel Maïga
s’engage à respecter les dates fixées
fin février 2022… Et là comme médi-
cament, il y aura un organe unique de
gestion des scrutins transparents pour
obtenir la transparence. Ce PAG a un
coût : 2.050 milliards de francs CFA.

GUINÉE ÉQUATORIALE

Les 6 militaires français retenus dans un aéroport libérés

MALI

Le Premier ministre présente son plan de sortie de crise

ÉTATS-UNIS
La police cubaine
sanctionnée suite
aux manifestations

Maintenant son embargo envers
Cuba depuis 1962, Washington a
imposé vendredi 30 juillet de nou-
velles sanctions contre deux hauts
responsables et la police nationale
de l’île pour leur rôle dans la répres-
sion des manifestants antigouverne-
mentaux.
Vendredi 30 juillet, dans le sillage
des manifestations ayant éclaté à
Cuba le 11 juillet et alors que Joe
Biden rencontrait des membres de la
communauté cubano-américaine et
du Congrès à la Maison-Blanche, le
Trésor américain a annoncé des
sanctions contre deux hauts respon-
sables cubains et la police nationale
révolutionnaire pour leur rôle dans
la répression des manifestations.
Le département du Trésor a indiqué
dans un communiqué qu’il sanction-
nait outre la police cubaine en tant
qu’entité, son chef, Oscar Callejas
Valcarce, et son adjoint, Eddy Sierra
Arias. Le communiqué a précisé que
les sanctions avaient été adoptées
dans le cadre de la loi Magnitski
ciblant "les auteurs de graves viola-
tions des droits de l’Homme et la
corruption dans le monde" et
qu’elles faisaient suite à celle du 22
juillet contre le ministre cubain de la
Défense, Alvarao Lopez Miera, et la
Brigade spéciale nationale du minis-
tère cubain de l’Intérieur, tous
impliqués dans "la répression des
manifestations pacifiques et pro-
démocratiques à Cuba". L'annonce
est intervenue juste avant que Joe
Biden n'accueille des personnalités
politiques cubano-américaines pour
discuter des sanctions et d'autres
aspects de la réponse américaine à
la répression par le régime de mani-
festations dites pacifiques.
Agences

MIDI LIBRE
N° 4310 | Dimanche 1er août 20214 EVENEMENT

Des associations de divers
horizons ont manifesté leur
soutien pour
l’accompagnement des
malades atteints du Covid-19.
La hausse de la contamination
et des hospitalisations n’a pas
laissé indifférent le
mouvement associatif qui
compte renforcer sa solidarité
envers les personnes
malades.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L e réseau national des fédérations asso-
ciatives a publié un communiqué hier
dans lequel il compte entamer "une

mobilisation à large échelle dans les hôpi-
taux pour apporter un soutien aux malades
du covid-19" en mettant à l’œuvre "un
programme de visites dans 13 hôpitaux et
établissements de santé à l’échelle
nationale".
Ces associations vont participer à l’achat
d’appareils d’oxygénation et de kits de
médicaments qu’ils comptent offrir aux
malades.
Le même réseau indique dans son commu-
niqué que "les opérations de collecte de
médicaments ont commencé il y a une

semaine pour se situer à 150 lots destinés
uniquement pour les malades qui sont dans
un état critique et qui sont hospitalisés".
Les visites de malades contractés par le
virus de la pandémie ne se font que sous
autorisation médicale appropriée et après
que la période de confinement sanitaire
obligatoire précise le réseau. Dans la
même foulée, il est souligné que "des psy-
chologues et quelques membres du para-
médical se sont dévoués volontairement
pour s’impliquer avec le réseau associa-
tif". Pour sa part l’association El Karama
qui a fourni beaucoup d’efforts pour les
malades cancéreux fait également partie du
réseau national. Dans sa page Facebook,
cette association a mobilisé ses moyens

pour "l’accompagnement psychologique
des malades cancéreux et qui ont été égale-
ment contaminés par le virus du Covid".
L’association, qui a mené une opération de
sensibilisation de l’opinion publique a
inscrit des visites aux malades en obtenant
les feu vert de la direction de la santé
d’Alger. Des lots de médicaments pour les
cancéreux et des habits neufs pour enfants
atteints de cancers seront distribués avec
une aide qui sera consentie pour les
familles nécessiteuses. Ce sont les actions
que comptent mener cette association qui
compte également s’appuyer sur des dona-
teurs qui n’hésitent pas à manifester leur
solidarité durant ces moments difficiles de
cette crise sanitaire. F. A.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L’Algérie fait face à une flambée de la pan-
démie de Covid-19 avec en moyenne
1.500 nouveaux cas positifs par jour.
Cette recrudescence inquiétante de nou-
velles infections a provoqué des pénuries
d’oxygène dans les hôpitaux, débordés par
l’afflux de malades en situation de détresse
respiratoire.
Pour faire face à cette situation, les
Algériens se mobilisent, avec leur solida-
rité légendaire, pour aider les établisse-
ments hospitaliers, dans la lutte anti-
covid.
A Béjaïa, de nombreuses actions de solida-
rité ont été menées ces derniers jours par la
population et les entreprises de la région.
La wilaya a publié sur sa page Facebook
un point sur les actions de solidarité à

Béjaïa. Elle cite dans l’ordre l’installation
d’un générateur d’oxygène pour l’hôpital
d’Akbou. "L’équipement a été acquis par
l’association Soummam des opérateurs
économiques d’Akbou", précise la wilaya
qui annonce l’arrivée aujourd’hui
dimanche de "1.000 concentrateurs
d’oxygène de 10 litres au profit des hôpi-
taux de la wilaya." Cette opération a été
financée par l’association Soummam des
opérateurs économiques d’Akbou.

La laiterie Soummam
fortement impliquée

La wilaya annonce aussi l’arrivée ce lundi
de la Turquie à l’aéroport d’Alger d’une
"station d’oxygène acquise par le groupe
ECI-Boudiab au profit de l’hôpital Khellil

Amrane de Béjaïa". Son installation est
prévue pour mercredi prochain.
La wilaya indique aussi que le P.-dg de la
laiterie Soummam, Lounis Hamitouche,
s’est engagé à acquérir un générateur
d’oxygène pour l’EPH d’Amizour, l’octroi
d’un chèque de 130 millions de dinars pour
l’achat d’un générateur à oxygène pour
l’EPH de Kherrata, d’une autre somme
pour l’achat d’un générateur au profit de
l’EPH d’Aokas.
Il s’est engagé aussi à acquérir 10 généra-
teurs pour des hôpitaux d’autres wilayas.
La wilaya de Béjaïa a ajouté qu’un "opéra-
teur de la région de Sidi-Aich, ayant gardé
l’anonymat, s’est engagé à équiper l’EPH
de la commune d’un générateur
d’oxygène".

C. A.

ACCOMPAGNEMENT DES MALADES DU COVID-19

Le mouvement associatif
s’implique

Le point sur la solidarité à Béjaïa

L’Algérie fait face à une recrudescence
meurtrière de la pandémie de covid-19,
avec plus de 1.500 cas positifs en
moyenne par jour. De nombreux décès
sont enregistrés chaque jour dans les hôpi-
taux, faute d’oxygène.
Pour faire face à la situation, les citoyens
et les pouvoirs publics se mobilisent pour
doter rapidement les hôpitaux de moyens
de lutte contre le Covid-19, notamment
les appareils de production d’oxygène, qui
manquent cruellement dans les établisse-
ments de santé.

En Algérie et à l’étranger, la solidarité
s’organise et les appels aux dons se multi-
plient, avec l’entrée en lice des représenta-
tions diplomatiques du pays.

Situation sanitaire
“très préoccupante”

Jeudi, le consulat général d’Algérie à
Genève a "lancé un appel à la générosité de
ses ressortissants résidents en Suisse dési-
reux d’apporter leurs contributions finan-
cières ou matérielles, afin de sauver des

vies et soigner les patients atteints du
Covid-19 dans notre pays."
Le consulat, qui évoque une situation
sanitaire "très préoccupante", s’engage à
"mettre en place dans les jours qui vien-
nent un compte bancaire dédié à cette
action de solidarité pour les compatriotes
souhaitant apporter leurs contributions
financières. Les dons en matériels et équi-
pements médicaux peuvent être déposés au
niveau du consulat général en vue de leur
acheminement vers l’Algérie." R. N.

Le consulat d’Algérie à Genève
lance un appel aux dons

RESPECT DES MESURES
PRÉVENTIVES ET DU

CONFINEMENT
15 femmes

arrêtées dans
un hammam
à Tebessa

Les services de la police nationale ont
procédé à l’arrestation de 15 femmes dans
un Hammam au niveau de la wilaya de
Tebessa. Selon les déclarations de la
police nationale, ces femmes étaient
regroupées dans un Hammam et prépa-
raient une fête de mariages malgré les
appels au respect des mesures préven-
tives et la forte propagation du virus de
la covid-19.
Cette arrestation intervient suite à la
décision du gouvernement de fermer les
Hammams et douches publiques dans le
cadre de la lutte contre la pandémie. À cet
effet, des poursuites judiciaires ont été
lancées à l’encontre des contrevenantes,
avec la fermeture immédiate du
Hammam dont la propriétaire est une
femme âgée de 50 ans. Cette dernière a
osé transgresser les décisions de l’État en
ouvrant son Hammmam au profit de ce
groupe de femmes.

Fermeture des lieux
favorisant la propagation

du virus
Il est à rappeler que les autorités algé-
riennes ont annoncé depuis quelques
semaines la fermeture des espaces récréa-
tifs de loisirs et de détente, des centres
culturels, des salles de sports ainsi que
des parcs d’attraction. À titre d’exemple,
la promenade des Sablettes a été fermé
depuis le 25 juillet en raison de la forte
augmentation des cas de contaminations.
Récemment, les plages et les marchés de
ventes des véhicules d’occasion sont éga-
lement interdit dans les wilayas concer-
nées par le confinement partiel de 20 h a
6 h. À cela s’ajoute la limitation à la
vente à emporter dans les cafés, restau-
rants, fast-food et espaces de vente de
glace. Enfin, les citoyens sont appelés à
respecter ces mesures et décisions dans
l’espoir de voir le nombre de contamina-
tions diminuer.

R. N.

BILAN CORONA
EN ALGÉRIE

1.203 nouveaux
cas et 35 décès
en 24 heures
L’Algérie a recensé durant les
dernières 24 heures, selon le
nouveau bilan établi par le
Comité scientifique de suivi de
l’épidémie du coronavirus
1.203 nouveaux cas de conta-
minations.
Pour les guérisons, le bilan fait
état de 745 nouveaux cas réta-
blis de la maladie.
Mlaheureusement l’Algérie a
enregistré au cours de la même
période 35 nouveaux décès.
Par ailleurs, 47 patients sont
actuellement en soins intensifs.
Avec ces nouveaux chiffres, le
total des cas confirmés de coro-
navirus s’élève à 171.392 et
celui des décès à 4.254 cas.
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FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 1

Les Canaris s’éloignent
du podium

Dans un entretien accordé au site offi-
ciel de West Ham, l'international algé-
rien Saïd Benrahma a évoqué ses
ambitions futures à quelques jours du
début de la saison 2021-2022 avec le
club de West Ham.
Auteur d'un but et de six passes déci-
sives en championnat, l'international
algérien Saïd Benrahma a été l'un des
grands artisans de la 6e place de West
Ham en Premier League la saison der-
nière. Les Hammers disputeront
d'ailleurs la Ligue Europa cette sai-
son.
Benrahma entame sa deuxième saison
avec West Ham avec enthousiasme :
"Cette année, je me fixe des objectifs
et j'espère pouvoir les atteindre. Je
suis excité à l'idée de commencer ma
deuxième saison. J'ai hâte de com-
mencer et de montrer tout ce que je
peux apporter à cette équipe et à ce
club. Bien sûr, j'aurais besoin d'avoir
confiance en moi, mais je pense que
cela viendra tout seul. Maintenant,

j'essaie déjà de me préparer pour être
prêt pour cette saison, donc nous ver-
rons bien." 6e de Premier League la
saison dernière, l'international algé-
rien pense pouvoir faire mieux avec
ses coéquipiers cette saison.
"Honnêtement, je pense que nous
avons un super groupe, mais ensuite,
je pense qu'il pourrait y avoir de nou-
veaux joueurs. Donc, nous allons
essayer de faire encore mieux que
l'année dernière. Quoi qu'il arrive,
nous avons tous l'envie de bien jouer
cette année et de faire progresser le
club encore plus haut dans le classe-
ment, ce qu'il mérite."
West Ham défiera Brentford en match
amical de pré-saison avant de débuter
officiellement leur saison, un match
spécial pour Benrahma qui retrouvera
son ancien club. "Sans aucun doute, je
pense que Brentford est un club qui
m'a tout donné. Ils m'ont tout donné,
ils m'ont aidé, ils m'ont fait évoluer et
grandir. Malgré le fait que je n'y sois

resté que deux ans, ils m'ont montré
beaucoup d'amour. C'est spécial d'y
retourner, c'est un match amical mais
nous les affronterons aussi en cham-
pionnat cette année. Je suis heureux
pour eux qu'ils aient été promus, c'est
un club bien structuré et bien géré. Je
suis très heureux qu'ils aient accédé à
la Premier League. C'est toujours
bizarre de jouer contre son ancien
club. C'est une équipe qui m'a beau-
coup donné, ils sont comme ma
famille et je ne l'oublierai pas."
Lors de cet entretien, Benrahma est
revenu sur le soutien de Brentford lors
du décès de son père. "C'est une
équipe qui m'a beaucoup donné.
Même quand j'ai vécu cette tragédie
avec le décès de mon père, ils m'ont
laissé la liberté de revenir, ils ne m'ont
pas forcé à revenir. Ils m'ont dit : - Tu
pourras revenir quand tu seras prêt. -
Cela a beaucoup compté pour moi, je
ne l'oublierai pas. C'est pourquoi je
dis que Brentford est ma famille."

SPORTS

BENRAHMA :

"Cette année je me fixe des objectifs et j'espère
pouvoir les atteindre"

La JS Kabylie a laissé passer
l’occasion de se rapprocher
du podium en s’inclinant
avant-hier face au CR
Belouizdad (2-1), au stade du
20-Août, pour le compte du
match de la mise à jour de la
22e journée du championnat
de Ligue 1 de football.

PAR MOURAD SALHI

L es Jaune et Vert pouvaient revenir
à 7 points du podium en cas de
succès, mais ils auront du mal à

terminer parmi les trois premiers au
classement, des places qualificatives
pour la prochaine édition des compéti-
tions africaines interclubs.
La JSK, qui a rarement réussi ses
voyages au 20-Août-1955, dont la
dernière victoire en championnat
remonte à la saison 2004-2005, n’a
pas réussi à mettre un terme à cette
suprématie du Chabab. Battus au
match aller (3-0), les coéquipiers de
Souyad n’ont pas pu prendre leur
revanche.
"Nous sommes tombés sur une belle
équipe du CRB. Dans l’ensemble, je
dirai que nous n’avons pas démérité.
Ce que je regrette encore, c’est le fait
de continuer à encaisser des buts sur
des coups de pied arrêtés. On aurait
pu faire mieux.
L’absence de certains joueurs a pesé
sur le rendement de l’équipe, mais
nous n’avons pas eu le choix. Nous
allons essayer de faire mieux contre
l’USMA, même si la mission

s’annonce aussi difficile contre une
équipe qui a bien récupéré, contraire-
ment à nous", a indiqué le technicien
de la JSK, Denis Lavagne.
Outre ce rendez-vous face au CRB, la
JSK disputera 3 autres matchs en
retard. Le match de la mise à jour de
la 26e journée entre l'USM Alger et la
JS Kabylie a été avancé au mardi 3
août au lieu du 6 août, alors que la ren-
contre JS Kabylie-WA Tlemcen,
comptant pour la mise à jour de la 27e
journée, se jouera, quant à elle, le ven-
dredi 6 août. Le match face à la JSM
Skikda, comptant pour la 30e journée,
n’a pas encore été programmé par la
Ligue nationale.
Difficile vainqueur mardi dernier du
CA Bordj Bou-Arréridj (1-0), le
Chabab confirme et conforte ainsi sa
position de leader du Championnat et
creuse l'écart sur ses poursuivants
directs, l'ES Sétif et la JS Saoura qui
accusent, désormais, 7 points de retard
sur le club algérois.
Ayant réussi à relever rapidement la
tête après la défaite concédée à

Tlemcen (2-1), en alignant 3 succès de
suite, le CRB est bien parti pour pré-
server son titre de champion
d’Algérie.
Lors de la prochaine journée, prévue
le 9 août prochain, le CR Belouizdad
effectuera un long et périlleux dépla-
cement à Béchar pour y défier la JS
Saoura. Cette journée a été program-
mée pour le 9 août, soit à la veille de
la date limite fixée par la CAF afin de
communiquer la liste des représen-
tants algériens devant prendre part aux
prochaines éditions des compétitions
interclubs.
"Après la réunion du bureau fédéral
qui s'est tenue jeudi dernier, il a été
décidé d'apporter des modifications
au programme du championnat de
Ligue 1. Cela pour permettre d'apurer
les matchs en retard avant la date
butoir décidée par la CAF et ce, afin
de préserver l'éthique sportive et don-
ner une chance égale à tous les clubs
algériens", a annoncé l’instance natio-
nale sur son site officiel.

M. S.

FAF
Le BF tranche
sur l’avenir du
championnat

Le bureau fédéral tranche sur
l’avenir du championnat profession-
nel 2020-2021 et fixe les dates de
démarrage des championnats 2021-
2022
Le bureau fédéral a réaffirmé sa
décision de mener le championnat
professionnel actuel à son terme tout
en adoptant, à l’unanimité des mem-
bres présents, le mode de désignation
des clubs devant représenter
l’Algérie lors des prochaines compé-
titions continentales conformément à
la date butoir fixée par la CAF. A ce
titre, le dernier classement arrêté à la
date du 10 août 2021 sera pris en
considération avec l’application de
la règle de l’indice qui sera commu-
niquée ultérieurement.
Ainsi, les deux premiers du cham-
pionnat professionnel prendront part
à la Champions League africaine.
Tandis que le 3e et le vainqueur de la
Coupe de la Ligue participeront à la
Coupe de la Confédération africaine.
Dans l’hypothèse où le vainqueur de
la Coupe de la Ligue venait à se clas-
ser parmi les trois premiers du cham-
pionnat professionnel, le finaliste de
la Coupe de la Ligue sera le
deuxième représentant de l’Algérie
en Coupe de la Confédération afri-
caine. Par ailleurs, le BF a fixé la
date d’ouverture de la 1re période des
enregistrements entre le 6 août et le
20 octobre 2021.
Dans le même cheminement et après
étude des différentes propositions,
les membres du BF ont fixé les dates
de démarrage des différents cham-
pionnats au titre de la saison 2021-
2022 à commencer par celle de la
Ligue professionnelle prévue pour le
23 octobre prochain selon la formule
d’un seul groupe de 18 clubs dispu-
tée en aller-retour. Tandis que le
championnat de la Ligue amateur
démarrera les 8 et 9 octobre 2021
suivi du Championnat inter-régions
les 15 et 16 du même mois.
S’agissant des championnats régio-
naux et de wilayas, ils seront respec-
tivement entamés les 29-30 octobre
2021 et 5-6 novembre 2021 sous
réserve de l’avis de la Commission
sanitaire chargée du suivi et de la
lutte contre la pandémie de la Covid-
19. Engagement des membres du BF
à poursuivre la réhabilitation du
CTN de Sidi-Moussa
Enfin, les membres du BF ont
entendu une communication exhaus-
tive du Directeur de l’Administration
générale concernant les travaux de
réhabilitation du centre technique
national de Sidi Moussa et leur état
d’avancement, particulièrement la
résidence des Verts.
Les membres présents ont réitéré
leur engagement total et l’impérieuse
nécessité de poursuivre les travaux
pour offrir aux équipes nationales un
cadre de préparation, de repos et de
récupération répondant aux plus
hauts standards en la matière.

L’État a pris une série de
mesures pour assurer la
disponibilité de l’oxygène dans
les établissements hospitaliers
et répondre à la demande
croissante due à la
recrudescence des
contaminations au Covid-19, a
déclaré jeudi soir le Premier
ministre Aïmene
Benabderrahmane.
PAR LAKHDARI BRAHIM

S ur "instruction du président de la
République, il a été décidé de prendre
une série de mesures pour satisfaire

la demande croissante en matière
d’oxygène dans les différents établisse-
ments hospitaliers à l’échelle nationale", a
précisé le Premier ministre dans une décla-
ration à la presse, selon le compte rendu de
l’agence officielle.
Rappelant que "la production nationale
oscillait entre 400.000 et 120.000 l/j", le
Premier ministre a indiqué que "la hausse
brusque de la demande" d’oxygène a amené
à prendre des décisions et des mesures pour
venir en appui à cette production.
Il s’agit, poursuit-il, de "l’importation de

15.000 concentrateurs d’oxygène, dont
1.050 déjà réceptionnés, et 750 autres
nous parviendront vendredi", mais égale-
ment de l’acquisition de "2.250 concentra-
teurs entre les 3 et 5 août prochain, tandis
que d’autres cargaisons seront reçues par
lots à compter du 10 août". L’Algérie a
passé commande, poursuit-il, pour
l’acquisition de "10 unités de production

d’oxygène d’une capacité de 20.000 et
40.000 litres à répartir sur les grands éta-
blissements hospitaliers, ce qui permettra
d’atténuer la pression qui prévaut actuelle-
ment au sein des hôpitaux ».
M. Benabderrahmane a également fait état
d’une mesure urgente prise dans ce sens,
consistant en l’importation de "plus de
160.000 litres d’oxygène, en sus d’autres

quantités". À ces mesures s’ajoutent
d’autres, telles l’affectation des structures
hôtelières aux patients afin de mieux les
prendre en charge et de leur fournir les
quantités d’oxygène nécessaires.
Dans le même sillage, le Premier ministre
a souligné que "l’immensité du territoire
national nécessite la mise en place des
mécanismes permettant de répondre à tous
les besoins en temps opportun, et c’est ce
que nous avons fait à travers la création
d’une cellule de crise au niveau du Premier
ministère, qui a géré cette phase de manière
efficace et efficiente, en sus d’une cellule
opérationnelle qui a commencé son travail
mercredi, dans le but de répondre opéra-
tionnellement à tous les besoins au niveau
des centres hospitaliers".
En outre, M. Benabderrahmane a appelé
les citoyens à "respecter les mesures de
prévention et à aller se faire vacciner, tout
en faisant montre du plus haut degré de
conscience et en évitant les états de
panique que certains réseaux sociaux ten-
tent de semer en diffusant des informations
fausses et sans fondement" qu’il a quali-
fiées "d’exploitation des patients et de
leurs familles".
S’agissant de la disponibilité du vaccin
anti-Covid-19, le Premier ministre a indi-
qué que l’Algérie a acquis "plus de 9 mil-
lions de vaccins", annonçant qu'"en août
prochain, 9.200.000 doses seront acquises,
en sus de 5 millions d’autres qui arriveront
en septembre", ajoutant qu'"à partir de la
mi-septembre, une unité de production de
vaccins sera lancée à Constantine, avec
une capacité de production de 2,5 millions
de doses".

L. B.
PAR RACIM NIDAL

Face à la recrudescence d’une troisième
vague, encore plus meurtrière et dange-
reuse, d’innombrables tests de dépistage
sont réalisés chaque jour en raison de la
forte propagation du variant Delta. Bien
que les tests anti Covid-19 soient gratuits
dans certains pays, l’Algérien doit payer
une somme importante pour se faire dépis-
ter.
Cette situation a permis aux laboratoires
d’analyse médicale d’améliorer leurs renta-
bilités aux dépens des malades et de la col-
lectivité nationale.
Au moment où tous les Algériens doivent
se solidariser, ces laboratoires voient les
choses autrement et pensent à leurs gains

au détriment de l’intérêt général. Mis à
part les cas suspects de Covid-19, les
citoyens sont désormais appelés à faire des
tests de dépistage et particulièrement le
test antigénique pour pouvoir se faire vac-
ciner. Il s’agit de s’assurer avant de passer
à la vaccination que ces personnes sont
testé négatifs au Covid-19. Quels prix
pour les tests de dépistage ? En ce qui
concerne les tarifs, Malia une jeune
employée algérienne dans une entreprise
privée a effectué un test antigénique à
3,000 DA. Selon cette citoyenne dont le
témoignage a été publié sur le journal Le
Soir d’Algérie ; le test antigénique coûtait
il y a quelques semaines uniquement
2.000 DA. Quant au test PCR, ce dernier
coûte 8.000 Da selon le témoignage d’une

citoyenne. Cette dernière a effectué ce test
dans un laboratoire d’analyses médicales
situées à Dely-Ibrahim, à l’ouest d’Alger.
Cependant, les prix diffèrent d’une région
à une autre. À Akbou dans la wilaya de
Béjaïa, le test PCR coûte 12 mille dinars.
À rappeler que les personnes atteintes sont
obligées de faire au minimum deux tests
de dépistage.
Dans un premier temps, chaque personne
qui ressent des symptômes doit effectuer
un test pour confirmer sa contamination et
se confiner. Par ailleurs, un second test est
aussi recommandé pour s’assurer de la
guérison. Ce qui n’est pas évident pour les
gens démunies souffrant d’instabilité
financière durant cette crise sanitaire.

R. N.

Après avoir annoncé dans la journée de ce
vendredi le décès de patients infectés par le
covid-19 faute d’oxygène à l’hôpital de la
ville, la direction de la santé et de la popu-
lation de la wilaya (DSP) de la wilaya de
Skikda a publié un démenti à son propre
communiqué.
En fin de matinée de ce vendredi, la DSP a
annoncé une terrible nouvelle, dans un
contexte de fortes tensions sur l’oxygène
médical, et d’informations alarmantes et
inquiétantes sur la pénurie de ce produit
vital pour les patients covid-19. "Nous
informons tous les citoyens de la wilaya
de l’incident enregistré hier soir, qui est
l’épuisement du réservoir d’oxygène de
l’hôpital de référence Covid-19, en dépit du
fonctionnement du générateur

d’oxygène", a-t-elle indiqué, ajoutant que
cet incident a été "accompagné malheureu-
sement de décès de malades hospitalisés
qui étaient dans un état critique, selon les
rapports et les enquêtes médicales", a écrit
la DSP de Skikda.

La DSP change sa version
Dans le premier communiqué publié sur
sa page Facebook, la DSP de Skikda a pré-
cisé que les décès enregistrés, après
l’épuisement du réservoir d’oxygène,
étaient dans un état critique.
En début de soirée de ce vendredi, la même
DSP a publié un démenti à son propre
communiqué, allant jusqu’à accuser les
réseaux sociaux d’avoir partagé des infor-

mations trompeuses. Dans le second com-
muniqué, la DSP revient sur sa version
initiale, et écarte la pénurie d’oxygène
comme origine de la mort des malades
Covid-19. "Les décès enregistrés étaient
des malades se trouvant dans des situations
très critiques depuis plusieurs jours, selon
les rapports médicaux, et ne sont pas liés
à l’épuisement du réservoir d’oxygène",
corrige la DSP de Skikda, sans préciser
une nouvelle fois le nombre de morts
déplorés.
La DSP a précisé aussi que le service
Covid où les décédés ont été enregistrés,
était "branché au générateur d’oxygène qui
alimentait l’hôpital jusqu’à l’arrivée d’une
nouvelle cargaison". R. N.
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PÉNURIE D’OXYGÈNE

Le Premier ministre annonce
une série de mesures

Les prix des tests de dépistage
du Covid flambent

DÉCÈS DE PATIENTS COVID À SKIKDA FAUTE D’OXYGÈNE

La DSP se rétracte

L’Algérie reçoit
un lot important

de matériel
médical

Deux avions de transport militaire ont
atterri vendredi soir à la base aérienne de
Boufarik avec à leur bord deux cargaisons
du vaccin anti-Covid-19 estimées à un
million de doses, ainsi que 750 unités
d'équipements de concentrateurs
d'oxygène acquis de la Chine, a indiqué
un communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
"Dans le cadre du renforcement des efforts
du système sanitaire national, et afin
d'assurer les moyens nécessaires pour la
prise en charge des malades touchés par
le Coronavirus, deux avions militaires
relevant de nos Forces aériennes ont
atterri, la nuit d'hier vendredi 30 juillet
2021 à la base aérienne de Boufarik/1re
Région militaire, avec à leur bord deux
cargaisons."
"Il s’agit en l'occurrence d'un million de
doses de vaccin anti-covid-19, ainsi que
de 750 unités d’équipements de concen-
trateurs d’oxygène acquis de la
République populaire de Chine", précise
la même source.
"Il est à souligner que d'autres cargaisons
de vaccins et de matériel médical néces-
saire pour appuyer le système de santé et
endiguer la propagation du virus, seront
acheminées prochainement vers notre
pays", ajoute le communiqué du MDN.

R. N.
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BBAANNZZAAÏÏ

Employé dans les bureaux de Planète assis-
tance, société d'assistance aux touristes fran-
çais en difficulté à l'étranger, Michel Bernardin
doit épouser sa fiancée Isabelle. Celle-ci,
hôtesse de l'air, lui promet d'arrêter les vols et
de se sédentariser dans l'agence de voyages
de son amie Sophia. Mais son chef du person-
nel a encore besoin d'elle pour quelques jours.  

21h00
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EESSPPIIOONN,,  LLÈÈVVEE--TTOOII

Sa couverture de conseiller financier permet à
Sébastien Grenier de vivre paisiblement sa vie
d'agent dormant des services secrets français à
Zürich, jusqu'au jour où Jean-Paul Chance le
contacte à Paris pour lui demander d'enquêter
sur tous les attentats revendiqués par les
Brigades populaires. Comme Grenier n'a
aucune confiance en Chance, il demande à des
amis fidèles de se renseigner sur lui.  

21h00

CCHHAANNTTOONNSS  SSOOUUSS  LLAA  PPLLUUIIEE

Hollywood, 1927. Don Lockwood et Lina
Lamont forment le couple vedette le plus en
vogue à l'écran, même si Don évite soigneuse-
ment Lina à la ville. Le premier film parlant vient
de sortir et son triomphe représente la mort des
films muets. Don et Lina doivent donc tourner
leur premier film dialogué. Mais si Don s'adapte
aisément, il n'en est pas de même de Lina,
lamentablement pourvue d'une voix de crécelle.  

21h00

JJEEAANN  VVIILLAARR,,  LLEE  RRÊÊVVEE  DDUU
TTHHÉÉÂÂTTRREE  PPOOUURR  TTOOUUSS

Pour qui est-ce que je joue ? À partir de cette question
essentielle posée par Jean Vilar à l'attention de tous
les hommes ou femmes de théâtre, le documentaire
retrace son parcours et interroge l'héritage du créateur
du festival d'Avignon et directeur du TNP disparu il y a
cinquante ans. Grâce à de nombreuses images
d'archives et aux interventions de Jean Bellorini,
Emmanuelle Loyer, Olivier Py, Robin Renucci et Éric
Ruf, le film retrace l'engagement de Jean Vilar.

21h00

CCAAPPIITTAALL
PPUUYY  DDUU  FFOOUU,,  CCAAMMPPIINNGGSS  

EETT  PPLLAAGGEESS

533 euros la semaine début juillet pour une
habitation tout confort avec deux chambres,
accès direct à la plage et à un parc aquatique,
qui dit mieux ! Voilà ce qu'on peut trouver en
Vendée, le paradis des vacances à petits prix.
Chaque été, la population de ce département
de 700.000 habitants est multipliée par quatre
sous l'effet de l'afflux touristique.  

21h00

LLEE  GGEENNDDRREE  
DDEE  MMAA  VVIIEE

Stéphane, père de trois filles, a toujours rêvé
d'avoir un garçon. Il est ravi quand Alexia, sa
cadette, lui présente son copain, Thomas, une
star de rugby. Il s'imagine, un peu vite, qu'il sera
bientôt son gendre. Or sa fille décide de rom-
pre, au grand désespoir de Stéphane. Quand
elle lui annonce qu'elle fréquente quelqu'un
d'autre, un jeune médecin, Stéphane décide
d'aider Thomas à la reconquérir.  

21h00

AAUU  BBOOUUTT  DDEESS  DDOOIIGGTTSS

Mathieu est un jeune homme de la banlieue
parisienne qui traîne avec sa bande de copains
et se livre à quelques cambriolages. Enfant, il
avait rencontré monsieur Jacques, un vieux
professeur de piano, qui avait réussi à le trans-
former en véritable virtuose. Après le décès de
Monsieur Jacques, Mathieu hérite de son
piano, mais sa mère, faute de moyens finan-
ciers, est incapable de lui offrir des cours de
piano.  

21h00

HHUUDDSSOONN  &&  RREEXX

Nate, un homme séduisant qui collectionnait
les conquêtes sur  Meet Cupid, un site de ren-
contres très sélectif, est retrouvé mort d'une
flèche dans le cœur. La dernière femme que
Nate a reçue à son domicile, une grande
femme rousse, a laissé une empreinte sur un
verre. Afin de la retrouver, Hudson s'inscrit sur
Meet Cupid et fait connaissance avec plusieurs
femmes correspondant à cette description.

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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Ramtane Lamamra, ministre
des Affaires étrangères et de
la Communauté nationale à
l’étranger, était hier au Caire,
la capitale égyptienne. 
PAR KAMEL HAMED

U n jour auparavant il était au Soudan
qu il a rallié directement à partir
d’Addis-Abeba la capitale éthio-

pienne. Le chef de la diplomatie algérienne
conduit une mission de bons offices à
l’effet de trouver une solution au conflit
qui oppose l’Éthiopie au Soudan et a
l’Égypte à propos du barrage de la renais-
sance. Ainsi à peine revenu aux affaires
Ramtane Lamamra, qui effectue son retour
à la tête de la diplomatie algérienne, va
tenter de réconcilier les positions des trois
pays sur la problématique que pose ce bar-
rage  construit par l’Éthiopie et qui pro-
voque la crise avec l’Égypte et le Soudan.
Il est notamment question du remplissage
du barrage que rejette le Caire et
Khartoum alors qu Addis-Abeba tente vai-
nement de les rassurer sur ses bonnes
intentions qui ne sont pas du tout belli-
queuses alors que les deux pays n’ont eu de
cesse de faire part de  leurs grandes inquié-
tudes relatives aux conséquences du rem-
plissage de ce gigantesque barrage.
Ramtane Lamamra a eu hier des entretiens
avec son homologue égyptien Sameh
Choukri. "Je suis arrivé ce matin à
Khartoum pour une visite de travail de

deux jours. Je remercie mon homologue et
sœur, Mariam Sadeq al-Mahdi, de son
accueil chaleureux et de son hospitalité", a
tweeté le chef de la diplomatie algérienne
avant-hier vendredi. Ramtane Lamamra a
dit attendre "avec impatience la séance de
travail" qu’il tiendra avec son homologue
soudanaise "ainsi que les rencontres avec
les autorités supérieures de la République-
sœur du Soudan". Lors de sa visite en
Éthiopie Lamamra a notamment rencontré
le Premier ministre, Abiy Ahmed. Il a
aussi eu d’importantes réunions avec plu-
sieurs responsables de la commission de
l’Union africaine ainsi que la représenta-
tion des Nations unies auprès de
l’Union africaine. Quelle chance de réus-
site de cette médiation algérienne dans un

conflit qui risque de s’embraser a tout
moment ?
Les opinions différent car si certains accor-
dent une mince chance à la diplomatie
algérienne d’autres observateurs sont carré-
ment sceptiques et prédisent un échec de
cette mission de bons offices. Cette média-
tion algérienne a été, pour rappel, sollici-
tée par l’Éthiopie ce qui prouve, une fois
encore, de la grande crédibilité de l’Algérie
sur le plan international. Il est vrai
qu’Alger est rompu à cet exercice comme
l’attestent les différentes médiations
menées par la diplomatie algérienne dans
différents conflits.
On se souvient de la médiation de l’affaire
des otages américains retenus à Téhéran
menée a l’époque par le ministre des

Affaires étrangères, le regretté Mohamed
Sedik Benyahia. Une affaire qui a trouvé
son épilogue grâce à cette médiation, ce
qui n’a pas manqué de renforcer le crédit de
la diplomatie algérienne.
Mais l’affaire du barrage de la renaissance
est très compliqué. En effet cela fait des
années que les trois pays n’arrivent pas à
trouver une solution satisfaisantes pour
les trois parties.
Malgré toutes les médiations aucune solu-
tion n’a été trouvée.
L’Union africaine et l’Organisation des
Nations unies ont tenté vainement
d”aboutir à un accord tripartie. Mardi der-
nier, Addis-Abeba a annoncé avoir achevé
le second remplissage tant décrié par
l’éégypte et le Soudan.
Dans un message publié en arabe sur son
compte Twitter, le Premier ministre éthio-
pien, Abiy Ahmed Ali, a adressé un mes-
sage à l’Égypte et au Soudan pour les ras-
surer. "Comme je vous l’avais promis à
l’avance, le 9 juillet, l’Éthiopie a rempli
son barrage pendant la saison des pluies
avec prudence et de manière bénéfique", a-
t-il affirmé. Et d’ajouter, "je tiens à vous
assurer une fois de plus que ce remplissage
ne lésera aucun de nos pays", mais le
Soudan comme 
l’Égypte sont très loin d être rassurés et
considèrent toujours cette action de
l’Éthiopie comme belliqueuse puisque
menaçant leur sécurité nationale. Pour ces
deux deniers pays c’est une question de vie
ou de mort. 

K.  H.

PAR RANIA NAILI

Le général de corps d'Armée Saïd
Chanegriha, chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire, a présidé hier samedi,
au Cercle national de l'Armée, une céré-
monie en l'honneur des Cadets de la
Nation, lauréats du Baccalauréat et du
Brevet d'enseignement moyen. 
"Suite aux remarquables résultats obtenus
par les Cadettes et Cadets de la Nation à
l'épreuve du Baccalauréat, session juin
2021, le général de corps d'Armée Saïd
Chanegriha, Chef d'état-major de l'Armée
nationale populaire, a présidé samedi 31
juillet 2021, au Cercle national de
l'Armée, une cérémonie en l'honneur des
Cadets de la Nation, lauréats du
Baccalauréat et du Brevet d’enseignement
moyen", a indiqué un communiqué du
ministère de la Défense nationale. 
Étaient présents à cette cérémonie "le
secrétaire général du ministère de la
Défense nationale par intérim, les com-
mandants de forces et de la Gendarmerie
nationale, le commandant de la 1re Région
militaire, les chefs des départements du
ministère de la Défense nationale et de
l'état-major de l'Armée nationale popu-
laire, les directeurs et chefs des services
centraux, ainsi que les parents des élèves
récompensés", ajoute la même source,
notant que la "cérémonie a été organisée
avec le strict respect des mesures préven-
tives anti-Covid-19". 
A cette occasion, le général de corps
d'Armée a prononcé une allocution, lors de
laquelle il a transmis les félicitations du

président de la République à tous les
Cadets pour leur succès dans ces épreuves. 
Suite aux "remarquables résultats que vous
avez obtenus aux épreuves du Baccalauréat
et du Brevet d'enseignement moyen, ses-
sion de juin 2021, il me plaît de vous
transmettre les félicitations du président de
la République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale,
comme il me réjouit de vous adresser à
mon tour mes vives félicitations, ainsi
qu'à l'ensemble des Cadettes et Cadets, qui
ont réussi à décrocher ces diplômes, mes
sincères félicitations pour ce bel exploit,
qui s'ajoute aux exploits et réussites sans
cesse enregistrés par l'ANP, sur tous les
plans", a déclaré M. Chanegriha. 
"Je tiens à souligner, une nouvelle fois,
que ces résultats honorifiques n'ont pas
surgi du néant et qu’ils sont le fruit d'une
stratégie perspicace, adoptée par le haut
commandement, dans le domaine de la for-
mation, en faisant, notamment, primer
davantage la qualité sur la quantité et en
réunissant les facteurs de réussite pour
l'ensemble de nos écoles militaires et pour
ces viviers d'enseignement, en particu-
lier", a-t-il ajouté. 
Le général de corps d'Armée a souligné
également que le mérite revient également
aux "cadres et enseignants de ces écoles
auxquels je tiens à adresser les marques de
remerciements et de reconnaissance les
plus sincères, pour les efforts considéra-
bles qu'ils ont consentis, visant à promou-
voir l'acquisition scientifique des Cadets de
la Nation au niveau escompté". 
L'ambition de l'ANP, "digne héritière de

l'ALN, de développer ses composantes, en
se basant sur les potentialités et les apti-
tudes de ses enfants, est une ambition sans
limites et pour laquelle je valorise non
seulement les résultats enregistrés dans ces
deux épreuves, mais aussi je vous appelle,
aujourd’hui, à en tirer la motivation, pour
faire des Ecoles des Cadets de la Nation, tel
que nous l'avons toujours voulu, une
source intarissable de potentialités
humaines hautement qualifiées et remplis-
sant tous les critères", a-t-il relevé. 
A cette occasion, Saïd Chanegriha a souli-
gné, de nouveau, l'"engagement du haut
commandement à œuvrer dans le sens de la
réussite du processus des écoles des Cadets
de la Nation, mû par son souci de renfor-
cer les rangs de l'ANP, en jeunes élites,
conscientes, motivées et préparées à être
les cadres de demain, en ayant comme
devise l'assimilation du savoir, dans toutes
ses branches, et l'imprégnation des valeurs
nationales et des principes de notre glo-
rieuse Révolution, qui a jeté les bases des

écoles des Cadets de la révolution". 
"Nous considérons que ce processus
d'investissement dans le facteur humain
est prometteur et nécessaire, en ce qu'il
jette les ponts entre l'Armée et sa profon-
deur populaire, à travers tout le pays", a-t-
il ajouté. 
Par ailleurs, le communiqué du MDN fait
savoir que les promotions des 2coles des
Cadets de la Nation des cycles secondaire
et moyen, ont enregistré, cette année,
d'"excellents résultats, où 691 cadets ont
obtenu leur baccalauréat avec un taux de
réussite de 99,14 %, alors que 1.377 cadets
ont obtenu l’examen du Brevet
d’enseignement moyen avec un taux de
réussite de 99,71 %". 
A la fin de la cérémonie, l'occasion a été
donnée à une Cadette et un Cadet de pro-
noncer des allocutions au nom de leurs
camarades, avant que le général de Corps
d'Armée ne prenne une photo-souvenir
avec les Cadets honorés et leurs familles.

R.  N.

CONFLIT DU BARRAGE DE LA RENAISSANCE

Quelle chance pour 
la médiation algérienne ?

LAURÉATS DU BACCALAURÉAT ET DU BEM

Chanegriha honore les Cadets de la Nation

CHAÎNE “AL ARABIA”

Retrait de l’accréditation en Algérie
Après France 24, c’est au tour de la chaîne satellitaire saoudienne Al Arabiya de per-
dre son accréditation en Algérie. 
Le ministère de la Communication a annoncé, samedi 31 juillet, dans un communi-
qué avoir décidé de retirer l’accréditation octroyée à la représentation à Alger de la
chaîne de télévision d’information arabe Al Arabiya. 
Ce retrait est motivé par "le non-respect par cette chaîne des règles de la déontologie
professionnelle et son recours à la désinformation et à la manipulation", précise la
même source.

R.  N.



S eïf al-Islam Kadhafi, fils du Guide
libyen assassina Maâmmar Kadhafi,
veut "restaurer l'unité perdue" de la

Libye après une décennie de chaos et
évoque une candidature à la présidentielle,
dans une interview accordée au New York
Times.
Les hommes politiques libyens n'ont
"apporté que misère", selon Seïf al-Islam
Kadhafi, fils de l'ex-dictateur libyen
Mouammar Kadhafi, qui évoque une candi-
dature à l'élection présidentielle dans une
rare interview accordée au New York
Times, publiée vendredi 30 juillet.
"L'heure est au retour dans le passé. Le
pays est à genoux (...), il n'y a pas
d'argent, pas de sécurité. Il n'y a pas de vie
ici", estime Seïf al-Islam, 49 ans, réap-
paru pour la première fois depuis des
années. En 2011, après quatre décennies
d'un pouvoir sans partage, Mouammar
Kadhafi et ses proches étaient tombés sous
le coup d'un soulèvement populaire, éli-
minés, emprisonnés ou forcés à l'exil.
Trois des fils Kadhafi avaient été tués,
mais le sort du quatrième, Seïf al-Islam,
qui a longtemps fait figure de successeur à
son père, est resté un mystère.
Capturé en novembre 2011 par un groupe
armé à Zenten, dans le nord-ouest de la
Libye, il avait été condamné à mort en
2015 à l'issue d'un procès expéditif. Le
groupe le détenant avait néanmoins refusé
de le livrer aux autorités ou à la Cour
pénale internationale (CPI), qui le
recherche pour "crimes contre l'humanité",
mais l'avait libéré en 2017. Depuis, sa
trace s'est évaporée.

Préparation d'un retour
politique

Dans sa première rencontre avec un jour-
naliste étranger depuis une décennie, Seïf
al-Islam affirme qu'il est désormais un
"homme libre" et qu'il organise un retour
politique, sans indiquer précisément com-
ment.
"Désenchantés par la révolution", les
rebelles qui l'ont capturé ont "finalement
réalisé qu'il pouvait être un puissant allié",
explique-t-il dans ce long entretien à
l'édition magazine du New York Times.
L'interview, réalisée en mai, a été publiée
seulement dimanche. Elle s'est déroulée
dans une "somptueuse villa de deux

étages" à l'intérieur d'un complexe fermé à
Zenten. Le New York Times a également
diffusé des photos de Seïf al-Islam prises
pendant l'entretien, vêtu d'un qamis noir
brodé de motifs dorés, barbe grisonnante et
turban noir sur la tête. Après une décennie

de lutte pour le pouvoir sur fond
d'ingérences étrangères, la Libye s'est
dotée en mars d'un gouvernement provi-
soire chargé d'unifier les institutions d'ici
un double scrutin législatif et présidentiel
prévu en décembre.

Le boxeur algérien Mohamed Flissi et ses
deux compatriotes de l'athlétisme, Yassine
Hethat (800m) et Loubna Benhadja (400m
haies), engagés samedi pour le compte de
la 8e journée des JO-2020 de Tokyo, ont
prématurément quitté la compétition.
Pour son premier combat dans ces joutes
olympiques, Flissi (-52 kg) a été battu par
le Philippin Carlo Paalam (5-0) en 8es de
finale, rejoignant ainsi au tableau des
pugilistes éliminés ses coéquipiers
Abdelhafid Benchabla (-91 kg), Younes
Nemouchi (75 kg), Mohamed Houmri (81
kg) et Chouaib Bouloudinats (+91 kg).
Chez les dames, et après l'élimination de
Boualam Romaysa (51 kg) et Chaib
Ichrak (75 kg), seule la boxeuse Imane
Khelif (60 kg) demeure encore en lice dans
le tournoi olympique de boxe.

Qualifiée vendredi en quarts en dominant
la Tunisienne Mariem Homrani (5-0),
Khelif (22 ans) affrontera mardi (4h35
algériennes) l'Irlandaise Kellie Anne
Harrington (31 ans), championne du
monde de la catégorie en 2018 à New
Delhi.
En athlétisme, Yassine Hethat (800m) et
Loubna Benhadja (400m haies) ont été éli-
minés dans leurs épreuves respectives.
Loubna Benhadja a terminé la course de sa
série à la 8e et dernière place, en 57,19,
soit sa meilleure performance personnelle.
Yassine Hethat, quant à lui, n'a pu se qua-
lifier pour les demi-finales du 800m, en se
classant à la 5e place avec 1:46.20, loin de
son meilleur chrono (1:44.24). Le Kényan
Emmanuel Kipkurui Korir a remporté la
série en 1:45.33.
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Fadjr 04:13
Dohr 12:54
Asr 16:43

Maghreb 19:57
Icha 21:28

PRÉSIDENTIELLE EN LIBYE

SEIF AL-ISLAM KADHAFI
ANNONCE SA CANDIDATURE

8e JOURNÉE DES JO-2020 

ÉLIMINATION DU TRIO
ALGÉRIEN FLISSI,

HETHAT ET BENHADJA

COMPLEXE D'EL-HADJAR
Grosse panne

d'électricité dans
les unités de
production

La direction générale de complexe sidé-
rurgique d'El-Hadjar a annoncé hier
samedi une grosse panne d'électricité
dans les unités de production, assurant
néanmoins que la panne n'affectera pas
la production de l'oxygène médical.
La direction du complexe indique que la
priorité sera donné, non pas à la produc-
tion du minerai, mais à celle de
l'oxygène, un produit actuellement sous
tension, à cause des besoins gigan-
tesques des hôpitaux.

SELON L’APOCE
Le prix de la tasse

de café va
augmenter dès

aujourd’hui
Selon l’Organisation algérienne de pro-
tection et d’orientation du consommateur
et son environnement (Apoce), le prix de
la tasse de café va augmenter de 10 DA.
À compter du 1er août 2021, la tasse de
café sera vendu dans les cafétérias à 40 Da

au lieu de 30 Da, pour des raisons incon-
nues pour le moment. 
Le journal électronique Maghreb Émer-
gent évoque que des considérations socio-
économiques loin des facteurs macroéco-
nomiques exogènes ou endogènes, peu-
vent être à l’origine de cette hausse. En
effet, cette dernière intervient dans un
contexte qui voit les cours mondiaux du
café s’envoler vers des niveaux qui
n’avaient pas atteint de tels sommets
depuis plus de cinq ans.

À quoi est due cette hausse ?
Au brésil, pays réputé pour sa qualité de
production de café, l’origine robusta s’est
apprécié de 7 % et la livre d’arabica, en
hausse de 60 % depuis janvier, a quant à
elle dépassé la barre des 2 dollars. Bien
que l’Algérie importe principalement son
café en provenance de l’Asie et plus par-
ticulièrement du Vietnam, le pays n’est
pas à l’abri d’une inflation au niveau
local sur les prix du café en grain ou
moulu, à moyen terme (entre 3 et 9
mois). 
Il convient de préciser que l’Algérie est
considéré comme l’un des plus grands
consommateurs de café de la région Mena
(Middle East and North Africa), avec en
moyenne 15 grammes de café par jour,
soit approximativement 4 kilos par an.
Le Robusta est le plus commercialisé sur
le marché local, et ce, à raison de
100.000 tonnes par an, contre seulement
10.000 tonnes d’Arabica. Ce qui repré-
sente une valeur marchande globale de
plus de 17.6 milliards de dinars

4,5 DEGRÉS ET 3,1 DEGRÉS
SUR L`ÉCHELLE 

DE RICHTER
La terre a tremblé

à Tipaza
et à Aïn Defla 

Une secousse de magnitude 4,5 degrés
sur l`échelle de Richter a été enregistrée
hier samedi à 3h01(heure locale) dans la
wilaya de Tipaza, a annoncé le Centre de
recherche en astronomie astrophysique et
géophysique (CRAAG), dans un com-
muniqué.
L`épicentre de la secousse a été localisé à
6 kilomètres au sud-ouest de Beni-
Mileuk (Tipaza), précise la même
source. Une secousse de magnitude 3,1
degrés sur l'échelle ouverte de Richter a
été enregistrée hier samedi à 9h28 dans la
wilaya de Aïn-Defla, a annoncé le Centre
de recherche en astronomie astrophysique
et géophysique (CRAAG), dans un com-
muniqué.
L`épicentre de la secousse a été localisé à
2 kilomètres au sud-ouest de Aïn-
Bouyahia, précise la même source.

BILAN CORONAVIRUS 
EN ALGÉRIE

4,5 ET 3,1 DEGRÉS
SUR L`ÉCHELLE DE RICHTER

1.203
NOUVEAUX CAS 

ET 35 DÉCÈS 
EN 24 HEURES

LA TERRE
A TREMBLÉ
À TIPAZA 

ET À AÏN-DEFLA
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